
La Secretaría de Salud detectó el caso en una niña de tres años residente en Durango.
Aseguraron que no hay evidencia de transmisión sostenida de persona a persona.
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Estados Unidos revisará "prácticas
discriminatorias de México en el sector
energético" en renegociación del Tratado
entre México, Estados Unidos y Canadá
(T-MEC).

En el resumen ejecutivo del Informe
al Presidente sobre la política comercial
"Estados Unidos Primero", publicado por
la Casa Blanca, se menciona que "según
la Ley de Implementación del T-MEC, el
Representante Comercial de los Estados
Unidos (USTR) está obligado por ley a
iniciar el proceso de revisión antes de la
fecha límite de julio de 2026".

"Se necesitan numerosos cambios,
como normas de origen más estrictas
para reducir la entrada de contenido de
economías no sujetas al mercado a

Estados Unidos, un acceso ampliado al
mercado, especialmente para las exporta-
ciones de productos lácteos a Canadá, y
medidas para abordar las prácticas discri-
minatorias de México, como las que se
observan en el sector energético".

Recordó que "en su primer mandato,
el presidente Trump puso fin al Tratado
de Libre Comercio de América del Norte
(TLCAN), que destruía empleos, y lo
reemplazó con el Tratado entre Estados
Unidos, México y Canadá (T-MEC). El
T-MEC brindó nuevo acceso al mercado
para los exportadores estadounidenses y
adoptó normas para incentivar la reloca-
lización de la manufactura en Estados
Unidos".

Añadió que "un éxito clave del primer
mandato del presidente Trump fue el
Acuerdo de Fase Uno con China.

Lamentablemente, cinco años después de
su entrada en vigor en febrero de 2020, el
incumplimiento del Acuerdo por parte de
China es una seria preocupación. China
no ha cumplido sus compromisos en
materia de agricultura, servicios financie-
ros y protección de los derechos de pro-
piedad intelectual (PI). El Representante
Comercial de Estados Unidos (USTR)
evaluó este incumplimiento y recomendó

posibles soluciones".
Mencionó que "dada la amplitud de

las políticas y prácticas no comerciales
de China, podría ser necesario realizar
investigaciones adicionales en virtud de
la Sección 301. El USTR examinó diver-
sos elementos de las políticas y prácticas
no comerciales de China para identificar
investigaciones adicionales que pudieran
justificarse".
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La Secretaría de Salud informó que
detectó el primer caso humano de
influenza aviar A (H5N1), en México,
en una niña de tres años de edad, resi-
dente en el estado de Durango.

No obstante, la dependencia federal
señaló que hasta el momento no hay evi-
dencia de transmisión sostenida de per-
sona a persona, y el riesgo es bajo para
la población en general.

Añadió que la Secretaría de Salud
cuenta con una reserva estratégica de 40
mil tratamientos de oseltamivir, para
utilizarse en caso de ser necesario.

"La OMS considera que el riesgo de
salud pública de este virus para la pobla-
ción en general es bajo, por lo cual el
consumo de carne de pollo o huevo bien
cocidos no representa peligro para la
salud del ser humano. La influenza
zoonótica es una enfermedad que puede
transmitirse de aves u otros animales a
los seres humanos", explicó.

El 1 de abril el Instituto de
Diagnóstico y Referencia
Epidemiológicos (InDRE), confirmó el
resultado a Influenza A (H5N1) La
paciente recibió inicialmente tratamien-
to con oseltamivir y actualmente se
encuentra hospitalizada en una unidad
de tercer nivel en la ciudad de Torreón y
su condición se reporta grave.

La Ssa notificó a la Organización
Mundial de la Salud, de conformidad
con el protocolo establecido para ello en
el Reglamento Sanitario Internacional.

"Se capacitó al personal de salud de
los Servicios de Salud de Durango y
Coahuila con relación a la Guía nacional
para la preparación, prevención y res-
puesta ante un brote o evento por
influenza zoonótica en la interfaz ani-
mal-humano. Se iniciaron operativos de
búsqueda intencionada de casos con
sospecha de enfermedad respiratoria
viral", señaló la dependencia federal.

Por su parte, la Secretaría de Medio
Ambiente y Recursos Naturales
(Semarnat) realizó recorridos y mues-

treos biológicos de aves silvestres y
sinantrópicas en la zona de influencia
aledaña al domicilio del caso positivo a
influenza aviar A(H5N2), y estableció
un sistema de monitoreo permanente
para la detección oportuna de otros
casos similares en fauna silvestre que
habita en el lugar.

La Ssa recomendó lavar las manos
de forma frecuente con agua y jabón o
soluciones a base de alcohol al 70 por
ciento; utilizar cubrebocas en caso de
síntomas respiratorios y ventilar espa-
cios; cubrir la boca y nariz al toser o
estornudar; lavar las manos antes de
manipular alimentos cocidos y después
de manipular alimentos crudos.

Así como cocer adecuadamente
carne de pollo y huevo (mayor a 70°C);
no utilizar los mismos utensilios para
manipular alimentos crudos y cocidos;
evitar tocar o acercarse a animales sil-

vestres; no manipular o recoger anima-
les muertos; entre otras recomendacio-
nes.

Origen del virus
La gripe aviar, también conocida

como influenza aviar, es una enferme-
dad infecciosa causada por virus del tipo
Influenza A, que se originó en aves
acuáticas silvestres, como patos y gan-
sos, las cuales actúan como reservorios
naturales. 

Estos virus circulan entre las aves
desde hace siglos, pero su identificación
científica ocurrió a principios del siglo
XX, cuando se detectaron brotes en
granjas avícolas de Europa y Asia. 

Las cepas más peligrosas, como la
H5N1, surgieron posteriormente y
demostraron una alta capacidad para
mutar y saltar ocasionalmente a los
humanos.

El canciller señaló que la diplomacia
mexicana debe seguir basándose en los
principios de justicia, paz y fraternidad.

Apuesta
SRE por el

diálogo

CONÉCTATE
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La presidenta Claudia Sheinbaum

criticó que jueces hayan entregado sus-

pensiones a escuelas privadas para evi-

tar la prohibición de comida con alto

contenido calórico, conocida como

comida chatarra.

La jefa del Ejecutivo federal señalo

que la salud está por encima de todo y

los jueces no deberían de estar dando

estas suspensiones contra una norma

cuyo objetivo, dijo, es evitar que las

niñas y niños consuman comida chata-

rra en los planteles escolares.

Afirmó que al día de hoy (vierones)

son pocas las suspensiones que se han

entregado con esta medida que inició el

pasado 29 de marzo.

"No deberían (entregar suspensio-

nes), porque la salud de las niñas y los

niños va primero. Los jueces, otra vez.

¿Cómo es posible que un juez dé una

suspensión porque hay una norma que

evita que las niñas y los niños coman

comida chatarra en las escuelas? No

debería ser. "No debería, porque repito

la salud es primero y los jueces no

deberían estar dando suspensiones. El 4º

constitucional habla de la salud, que

también tiene que ver con estas suspen-

siones de los jueces que deberían poner

por encima de todo la salud".

La Organización Mundial de la Salud fue notificada del caso de la menor, conforme
al Reglamento Sanitario Internacional.

Revisará EU las prácticas
energéticas de México

Critica Claudia suspensiones por comida chatarra

Confirma Ssa primer caso
humano de influenza aviar

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La presidenta afirmó que la salud de los niños debe ser prioridad y cuestionó las
decisiones judiciales que permiten la venta de comida chatarra.

Los felinos empataron 0-0 de ida, desperdiciando la 
oportunidad de tomar el subliderato del Clausura 2025.

1/DEPORTIVO 

Iguala Tigres ante Puebla
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Ante "tiempos turbulentos" y "vertigi-
nosos", el canciller Juan Ramón de la
Fuente apostó por el diálogo y la nego-
ciación para consolidar las relaciones
bilaterales y las multilaterales.

Durante el Foro "El Humanismo en la
Política Exterior de México", realizado
en la Cancillería, el titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) destacó el liderazgo de la presi-
denta, así como sus ideas claras y respal-
do popular. 

"A través del diálogo y de la nego-
ciación, como vamos a ir consolidando
nuestras relaciones bilaterales y, en
buena medida creo yo, también las mul-
tilaterales que habrán de requerir, sin
duda, una revisión muy profunda con
todo lo que está ocurriendo", declaró el
canciller De la Fuente.

Resaltó que la diplomacia mexicana
tiene una visión humanista "porque
siempre ha estado del lado de la justicia,
de la paz, de la fraternidad y esos son los
elementos que nos van a permitir seguir
avanzando en estos y en los tiempos que
vengan".

Al señalar que nuestro país siempre
ha promovido un orden internacional en
donde todas las voces cuenten, Juan
Ramón de la Fuente hizo un llamado a
pensar colectivamente en fórmulas que
permitan reforzar y afinar algunas
estrategias para incrementar el peso
específico de México en el escenario
internacional.

Estados Unidos analizará las "prácticas discriminatorias" de nuestro país en el sec-
tor energético como parte de la renegociación del T-MEC.



sta semana fue publicado
en internet el reporte
"Global Reptrak 2025. The
world's Most Reputable
Companies".

Este estudio sobre las
marcas con mejor reputación es realiza-
do por la firma RepTrak, cuya principal
actividad empresarial es la gestión de la
reputación.

Para algunas firmas dedicadas a la
gestión de reputación —como RepTrak y
Villafañe y Asociados—, el asesorar a
clientes para desarrollar su reputación y,
por otra parte, presentar rankings sobre
las marcas con mejor reputación, no
parece representar un posible conflicto
de interés.

A mí, sinceramente me parece cues-
tionable.

RepTrak fue creada en 1997 como
Reputation Institute por dos destacados
reputólogos: Charles Fonbrun (Estados
Unidos) y Cees Van Riel (Países Bajos).

Hasta 2003 Fombrun se desempeñó
como profesor de la Sterm School of
Business en la Universidad de Nueva
York. Con anterioridad, de 1979 a 1984,
trabajó como profesor en Wharton
School —la Escuela de Negocios— en la
Universidad de Pensilvania.

Cees Van Riel trabajó como profesor
en la Escuela de Administración de
Róterdam —Rotterdam School of
Management—, y posteriormente fue
director del Centro de Comunicación
Corporativa en la Erasmus University, en
los Países Bajos. También fue el fun-
dador de la maestría en Ciencias de la
Comunicación Corporativa en la Escuela
de Administración de la Universidad
Erasmus.

En 1999, con la colaboración con la
firma Harris Interactive, Fombrun y Van
Riel desarrollaron el cociente de rep-
utación (CRE), un modelo que permite
medir y evaluar la reputación de las mar-
cas.

En 2005, el Reputation Institute intro-
dujo el modelo RepTrak, el cual reem-
plazó al CRE. RepTrak es una her-
ramienta que, con base en 23 indi-
cadores, agrupados en torno a 7 unidades
de análisis —productos y servicios,
innovación, lugar de trabajo, gobernan-
za, ciudadanía, liderazgo, y desem-
peño—. RepTrak fue concebido para
evaluar la reputación de marcas y empre-
sas.

El elemento clave del Modelo
RepTrak es el "pulso", el cual permite
medir "la salud de la reputación general
de una marca o empresa ante los con-

sumidores".
La puntuación del "pulso RepTrak" se

basa en cuatro factores: la estima, la sat-
isfacción, la confianza y la admiración
que los consumidores sienten hacia una
empresa.

A partir de 2016, el Reputation
Institute empezó a dar a conocer cada
año sus reportes sobre las marcas con
mejor reputación. En 2020, el
Reputation Institute cambió su nombre a
RepTrak, y en 2023 Mark Sanders asum-
ió el cargo de director general de esta
firma.

Respecto a la metodología observada
por RepTrak, en la reciente edición del
reporte se indica que "La clasificación
Global RepTrak Top 100 y los datos de
reputación correspondientes se basan en
211 000 respuestas a encuestas recopi-
ladas a nivel mundial en 14 economías
principales. Los datos para este estudio
se recopilaron a finales de 2024".

El RepTrak no recurre a informes cor-
porativo; sin embargo, las encuestas son
realizadas a directivos de empresa, des-
ignados como IGP —público general
informado—.

Las firmas dedicadas a la gestión de
reputación suelen despreciar las opin-
iones de las personas comunes. Suponen
que solo los directivos están autorizados
para opinar sobre la reputación de mar-
cas y empresas.

Ello, me parece que representa un
grave error. Las opiniones de los jubila-
dos, por ejemplo, son muy importantes
en la reputación social de una empresa o
marca. ¿Valió la pena dejar tantos años
en esa empresa? La respuesta procede de
un informador muy autorizado.

El modelo de análisis empleado por
RepTrak comprende una puntuación de 0
a 100 de diversos elementos reputa-
cionales.

En el Global RepTrak 100 de 2025
sólo fueron consideradas empresas con
ingresos globales superiores a 2 mil mil-
lones de dólares, con un umbral de
familiaridad promedio global superior al
20 por ciento en los 14 países evaluados,
y un umbral de familiaridad regional
superior al 20 por ciento en al menos 7
de los 14 países.

De acuerdo con el Global RepTrak
100 de 2025, las 20 marcas con mejor
reputación son: 1.- The Lego Group, 2.-
Rolls-Royce, 3.- Rolex, 4.- Harley
Davidson, 5.- The Bosch Group, 6.-
Mercedes Benz, 7.- Ferrari, 8.- Canon, 9.
Adidas, 10. Sony, 11. Levy Strauss Co.,
12.- Samsung, 13.- Nintendo, 14.-
Natura & Co., 15.- Pay Pal, 16.- Hyatt
Hotels, 17.- Goodyear, 18.- Google, 19.-
Intel, 20.- Singapore Airlines.

Como podemos apreciar, sólo una de
las gigantes de la tecnología —Google—
fue considerada en las 20 primeras posi-
ciones. La siguiente es Microsoft, ubica-
da en el sitio 60, Amazon en el lugar 77,
Apple en la posición 80.

No sorprende advertir que Tesla o X,
marcas emblemáticas del imperio Musk,
fueran omitidas en la relación de las 100
marcas más valiosas. Tampoco extraña
la exclusión de Facebook y demás mar-
cas de Meta Platforms. La buena rep-
utación no precisamente es una de las
virtudes de Mark Zuckerberg quien, en
aquello de la simpatía, nada pide a Elon
Musk.

No pocos reputólogos, Justo
Villafalle, por ejemplo, han afirmado
que el intangible más valioso es la rep-

utación. Si ello fuera cierto, las marcas
con mejor reputación tendrían que ser las
más valiosas.

Los resultados que presentan los
reportes anuales realizados por firmas
como Interbrand o Kantar sobre las mar-
cas más valiosas en el mundo, difieren
radicalmente de los resultados que
ofrece el RepTrak.

Tanto Interbrand como Kantar coinci-
den en considerar a las gigantes tec-
nológicas como las marcas más valiosas.

La reputación es muy importante,
efectivamente, pero no determina el
valor de una marca. El valor es resultado
de un amplio y complejo conjunto de
variables. No obstante, podemos apre-
ciar que las gigantes tecnológicas no pre-
cisamente tienen la mejor reputación.

l presidente Donald Trump
cruzó el Rubicón y declaró
la guerra mundial comer-
cial. Proclamó el 2 de abril
“Día de la Liberación” para
la política comercial esta-

dounidense, fecha “en que renació
Estados Unidos”.

¿De qué se va a liberar la primera
potencia mundial? Según su dicho, del
trato injusto que todas las naciones le
dan en sus intercambios comerciales y
de los abusos y trampas que cometen sus
socios y aliados para desindustrializar a
su país. Dijo: “Por fin podremos hacer
que Estados Unidos vuelva a ser grande,
más grande que nunca. Los empleos y
las fábricas volverán con fuerza a nue-
stro país”.

Parece una adaptación del cuento de
Jonathan Swift: Gulliver atado en Liliput
por seres pequeñitos para inmovilizarlo.
Literatura aparte, en la vida real, el acon-
tecimiento mundial disruptivo es que el
gigante decidió romper los amarres y
lanzar al aire los códigos, reglas e insti-
tuciones del comercio mundial que estu-
vieron vigentes durante 80 años con el
GATT (1947) y la OMC (1995).

En estas horas, sería imprudente
hacer pronósticos definitivos sobre las
consecuencias en la economía mundial
que conlleva esta rebelión arancelaria de
EU, y los irremediables realineamientos
geopolíticos que provocará. En próxi-
mos días conoceremos las posiciones
estratégicas que adoptarán los princi-
pales jugadores mundiales. Con ello se
configurarán los escenarios del futuro.

Respetados conocedores recomien-
dan no precipitarse en una contraofensi-
va retaliativa, porque tal remedio resul-
taría peor que la enfermedad. Al parecer
no les falta razón; un factor clave en
estos avatares es el tiempo.

Aquí entra la cuestión si el MAGA
2.0 será un fenómeno de corto, mediano
o largo plazo y esto, en buen romance,
significa si el liderazgo de Trump se
sostiene o declina.

En días recientes Trump lanzó una
sonda exploratoria para superar la
enmienda constitucional que le impide
reelegirse por tercera ocasión. Si avanza
en ese propósito, estaríamos frente a 8
años de la aplicación y consolidación de
su prepotente modelo de relaciones
internacionales, tendrá que enfrentar
diversos cotejos electorales, pero en
todo caso configuraría un escenario con
vigencia para toda una época.

En esas condiciones, a los tomadores
de decisiones en las sedes de los gobier-
nos, en los rascacielos de los inversion-
istas, en las salas de consejo de las
empresas y en muchos otros ámbitos, en
donde se planea para el largo plazo, no
da lo mismo aguantar dos o tres años los
efectos de la “liberación” trumpista, que
asumir “el fin de la historia” del sistema
de las relaciones políticas y económicas
internacionales hasta ahora conocidas y
practicadas.

Immanuel Wallerstein, en sus reflex-
iones sobre el sistema mundial comenta
que “no puede medirse con propiedad el
alcance de los grandes acontecimientos
si uno los analiza en su contexto inmedi-
ato… si tratamos de hacerlo, tendemos
no sólo hacer una lectura errónea, sino,
lo que es más importante, a extraer lec-
ciones falsas de los mismos”.
(Geopolítica y Geocultura, 1991).

Escribo antes de conocer el plan que
el Gobierno de México dará conocer
para enfrentar la guerra arancelaria en
curso. Hasta ahora, la política kalimani-
ana de serenidad y paciencia, con danza
en el Zócalo y sin abrazos a los cárteles
criminales le ha permitido capotear la
tormenta. Se acabó la fiesta, es hora de
definiciones.

na aporía es “un enuncia-
do que expresa o que
contiene una inviabilidad
de orden racional”. Con
frecuencia aludimos al
extremismo, al

fanatismo o a diversos fundamentalis-
mos -el de la economía de mercado, de
los totalitarismos o los radicalismos
extremos-, como intransigencias irra-
cionales de consecuencias catastrófi-
cas.

Pero también nos tropezamos con
la confusión que producen los populis-
mos de izquierda o derecha por no
identificar con claridad sus raíces
comunes. Hoy por hoy, la más impor-
tante de esas raíces es la voluntad de
deformar la democracia hasta hacerla
irreconocible.

México y en Estados Unidos tienen
liderazgos emparentados y, a la vez,
enfrentados por los respectivos pop-
ulismos que se han entronizado en
cada país. Atacan o destruyen al poder
judicial si les es adverso; intimidan o
censuran a críticos y opositores, des-
mantelan instituciones de control y
violan reglas constitucionales, alientan

a las mayorías con base en los sen-
timientos más rudimentarios y descali-
fican la acción de la ciudadanía inde-
pendiente. En suma, actúan como
propietarios de un poder que no les
pertenece para imponer una legitimi-
dad sin raíces consensuales.

Actúan en nombre de una idea
nacional, de un “proyecto” que ellos
definen a su antojo, sea la grandeza
perdida de América o el bienestar
utópico de un pueblo inventado en la
verborrea de la secta. Se sostienen en
la manipulación del resentimiento y de
la ira cubiertos por la mentira de ser la
encarnación de la democracia auténti-
ca. Cualquier definición ajena a la
suya es una patraña. Sin embargo, esta
usurpación es sino reconocimiento
implícito de su insignificancia como
actores en la pluralidad. Su rechazo al
pluralismo es directamente propor-
cional a la irrelevancia que tendrían en
una escena política en la que predomi-
nase la cultura ciudadana, la pluralidad
de las voces y la obligación recíproca
de la decisión razonada y razonable.
En el caso de Estados Unidos la voz
cantante la llevan Fox News y el coro
que le acompaña. En México la ento-

nan los gritones de la ronda monotóni-
ca que se ha instalado en los medios de
comunicación que anteriormente eran
públicos y ahora son vehículos ofi-
ciales de propaganda —han dicho
incluso que “no representan al pueblo”
sino que “son el pueblo”. En ambos
países vemos el secuestro del espacio
público para beneficio de fuerzas
autoritarias y oligárquicas.

Pero hay algo más en el fondo de la
dominación populista: su parentesco
con las experiencias fascista y comu-
nista del siglo XX. Y este parentesco
se revela en la voluntad política de
imponer un proyecto único, que mar-
gina y suprime cualquier otra forma de
pensar alternativa y todo vestigio de
intercambio plural y deliberativo. Lo
que no está dentro de su dominio es
enemigo y es menester combatirlo
como en la guerra.

En Estados Unidos son los
demócratas, los globalistas o los radi-
cales marxiwoke. En México recur-
rieron al diccionario decimonónico
para llamarles conservadores, sean los
críticos, la prensa o las madres bus-
cadoras. Quien se atreva al desapego o
al rechazo activo de la dominación

populista es el enemigo. Karl Schmitt
ha de estar muy contento. Las sombras
de Hitler y de Stalin brillan desde sus
fosas.

Esa voluntad política de proyecto
único impuesta desde arriba al pueblo
en nombre del pueblo contiene el ADN
del totalitarismo. Es el tapón, el muro
que se erige al proyecto democrático
para detenerlo. 

Los patrocinadores económicos lo
aceitan con dádivas que compran
servidumbres mientras se llenan los
bolsillos a un ritmo superior al de
antes. Se destruye la administración
pública y se elimina de ella todo com-
ponente de constitucionalidad: muerte
al control del poder y a los derechos
políticos, civiles y colectivos, aunque
los verdugos se cobijen con la vana
esperanza de viejas grandezas imagi-
narias o los millones desparramados
en becas. Por eso son un callejón sin
salida. 

A la postre se verá que si alguna vez
hubo grandeza fue cuando las
sociedades fueron capaces de darse un
Estado solidario o la democracia, así
haya sido precaria, que abrieron
camino a la libertad de realización.

legó el “Día de la
Liberación”, más bien, de la
preocupación, día de la
implementación de una serie
de aranceles recíprocos
sobre bienes exportados a

Estados Unidos, punto de inflexión en que
“EU comenzará a liberarse de la
explotación económica por parte de otros
países, tanto aliados como adversarios”,
respuesta a prácticas comerciales desleales,
como los altos impuestos que otras naciones
imponen a productos estadounidenses y una
forma de recuperar la riqueza y el respeto
perdido. Trump: “El mundo ha estafado,
abusado y robado a Estados Unidos y los
aranceles son un hasta aquí para revertir
esta dinámica. Vamos a cobrar a los países
por hacer negocios en nuestro país y quitar
nuestros empleos, nuestra riqueza, muchas
cosas que han estado tomando durante
años”. ¿Cómo la ve suspicaz lector, el
mundo entero confabulado abusa de la
inocencia, novatez y buena fe de Estados
Unidos?

En el gran teatro del comercio global,
Estados Unidos interpreta el papel del buen
samaritano que abre incondicionalmente
sus puertas, mientras los demás países le

cierran las suyas con aranceles punitivos. Es
la historia de un desequilibrio crónico,
Washington permite que mercancías extran-
jeras entren casi libres de impuestos, pero
cuando los productos estadounidenses
intentan entrar a Europa, China o India, se
topan con murallas arancelarias del 10%
hasta el 50% y más. ¿Generosidad o
ingenuidad? Trump argumenta que estos
aranceles responden a prácticas comerciales
desleales y una forma de recuperar la
riqueza, los empleos y el respeto que EU ha
perdido, los aranceles protegerán la indus-
tria nacional, incentivarán la manufactura
en Estados Unidos y reducirán la dependen-
cia de bienes extranjeros. 

Economistas advierten que los aranceles
aumentarán precios al consumo esta-
dounidense y desencadenarán represalias
comerciales, en tanto, seguidores de Trump
lo celebran como un acto de soberanía
económica.

México y Canadá fueron excluidos de los
aranceles generalizados, gracias al T-MEC.
Los productos que cumplen con las reglas
del tratado mantendrán acceso libre de
impuestos, mientras que aquellos fuera de
acuerdo como acero y aluminio, aunque con
descuentos– aproximadamente 50% de
exportaciones mexicanas enfrentarán 25%
de aranceles, agregando latas de aluminio y

cerveza.
El tratado protege la industria auto-

motriz, pero Trump amenazó con renego-
ciarlo “El TLC fue un desas-
tre…necesitamos acabar con este acuerdo”.
Vehículos importados a EU sin suficiente
contenido regional, cubrirán el 25% arance-
lario, aunque con descuentos si incluyen
piezas estadounidenses. Vehículos y
autopartes que cumplen con las reglas de
origen -75% de contenido regional- no
pagan aranceles. Para México será clave
asegurar el cumplimiento estricto del T-
MEC y obviamente acelerar acuerdos con
otros mercados. Actualmente México cuen-
ta con una red de 12 tratados de libre com-
ercio -TLC- con 46 países, además de otros
acuerdos bilaterales y multilaterales, princi-
palmente con la Unión Europea, en el
CPTPP con mercados asiáticos y del
Pacífico, con Japón y con países de América
Latina.

México tiene opciones comerciales
viables fuera de EU, pero diversificar su
dependencia requerirá tiempo, inversión y
una estrategia clara frente a la presión de
Trump con su estilo confrontativo. Será
básico mantener el temple y negociar desde
una posición de fortaleza regional, quizás
aliándose con Canadá y/o la Unión
Europea. Esperamos inflación, crecimiento
lento y relaciones tensas, pero México
podrá mitigar daños diversificando el com-
ercio.

sábado 5 de abril de 2025

Doble tiro arancelario

Día de la preocupación

Octavio Islas

José Rubinstein
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Las comisiones unidas de Gobernación
y Estudios Legislativos del Senado acor-
daron darse una "pausa" para escuchar a
los colectivos de madres buscadoras, por
lo que la próxima semana no habrá
reunión, ni se aprobará el dictamen de la
iniciativa presidencial en materia de
desaparición forzada.

Lo anterior, luego de que en la mañana
deL viernes la presidenta informó que
solicitó aplazar la discusión de las iniciati-
vas de reforma a las leyes para fortalecer
la búsqueda y localización de personas
desaparecidas que envió al Senado para
poder agregar las propuestas de colectivos

de familiares con personas desaparecidas.
La presidenta de la Comisión de

Gobernación del Senado, Margarita
Valdez, reconoció que luego de las indica-
ciones en el sentido de pausar la
aprobación de dicha iniciativa se contin-
uará escuchando a los colectivos, especial-
istas y familiares de víctimas.

En la conferencia matutina en Palacio
Nacional, la Jefa del Ejecutivo federal
anunció que estos colectivos serán
recibidos por Rosa Icela Rodríguez, secre-
taria de Gobernación (Segob), durante
todo el mes de abril.

Detalló que este lunes 7 de abril, la sec-
retaria recibirá a Indira Navarro, líder del
colectivo Guerreros Buscadores de

Jalisco. "Hay varias reuniones que acor-
damos tener a través de la Secretaría de
Gobernación con colectivos de personas
buscadoras que tienen algún familiar o
hijo desaparecido.

"En las iniciativas que envíe el
Congreso, ellas o ellos quieren agregar
algunos temas que consideran que van a
fortalecer las leyes. Y acordamos que así
sea", indicó.

El 27 de marzo la mandataria federal
envió al Senado de la República las inicia-
tivas de reforma a la Ley General de
Población y a la Ley General de
Desaparición Forzada, a fin de fortalecer
la búsqueda y localización de personas
desaparecidas en México.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 5 DE ABRIL DE 2025
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El Comité contra la Desaparición
Forzada (CED, por sus siglas en inglés)
de la Organización de las Naciones
Unidas (ONU) dictó medidas cautelares
al Estado mexicano para el correcto res-
guardo de los restos y objetos personales,
así como para garantizar el acceso a la
información, participación y protección
de los familiares y representantes de las
personas desaparecidas en el rancho
Izaguirre, ubicado en Teuchitlán, Jalisco.

En un comunicado, el CED afirmó
que Solidaria y la Plataforma por la Paz y
la Justicia en Guanajuato presentaron 18
casos con medidas cautelares presentadas
previamente al Comité, y argumentaron
que dichas medidas son de interés de

todos los colectivos y de todas las per-
sonas desaparecidas en tanto no exista
una investigación exhaustiva que identi-
fique los restos encontrados y los objetos
personales con sus respectivos dueños.

Señaló que el Comité está particular-
mente preocupado por las reiteradas ale-
gaciones que ha recibido sobre la exis-
tencia de un riesgo de daño irreparable
sobre los restos óseos y elementos proba-
torios localizados en el "Rancho
Izaguirre".

Y agregó que "el Comité también está
preocupado porque, según las alega-
ciones recibidas, las personas que confor-
man los colectivos de búsqueda de per-
sonas desparecidas que realizaron el hal-
lazgo en el 'Rancho Izaguirre' se
enfrentarían a amenazas, intimidaciones

y represalias por sus esfuerzos en la
búsqueda de sus seres queridos, a pesar
de las medidas de protección que les
fueron otorgadas por el Estado parte,
incluyendo medidas cautelares interpues-
tas por la Comisión Nacional de
Derechos Humanos".

El Comité informó que las medidas
solicitadas al Estado mexicano, son,
medidas inmediatas para la búsqueda de
las personas desaparecidas y la investi-
gación de sus alegadas desapariciones.

El Comité resalta la importancia que
las autoridades competentes tomen sin
demora las siguientes acciones:
Resguardar el predio del "Rancho
Izaguirre" y realizar actuaciones de
búsqueda e investigación coordinadas y
exhaustivas, asegurando la participación
de los familiares y representantes en
dichos procesos; Resguardar todos los
restos óseos y elementos probatorios
localizados en el referido predio, en
pleno respeto de la cadena de custodia;
Realizar inmediatamente el análisis
genético de los restos óseos localizados
para su identificación, así como para
comparar los resultados con los perfiles
genéticos de las personas desaparecidas
sobre las que se refiere esta nota verbal;
Analizar exhaustivamente los objetos
personales localizados, y determinar su
potencial propiedad por parte de las per-
sonas desaparecidas en referencia.
Realizar un análisis de contexto para
determinar patrones, esclarecer motivos,
el modus operandi de los perpetradores,
determinar los perfiles de las personas
desaparecidas y establecer las particular-
idades regionales que explican la
desaparición, a la luz del Principio 8 de
los Principios rectores para la búsqueda
de personas desaparecidas (CED/C/7).

Dicta ONU medidas cautelares
por hallazgos de rancho Izaguirre

Suspenden plazos de acceso a información tras extinción del Inai
Cd. de México/El Universal.-                              

Debido a la extinción del Instituto
Nacional de Transparencia y Acceso a la
Información (INAI), los plazos de algunos
procedimientos en materia de acceso a la
información están sujetos a suspensión, hasta
el 3 de junio en el caso del Poder Ejecutivo y
al 18 de junio, para el Legislativo y Judicial.

De esta manera, a partir del 19 de junio del
2025, las autoridades garantes federales
resolverán los recursos de revisión y denun-
cias relacionadas con solicitudes de informa-
ción y denuncias por incumplimiento de
obligaciones de transparencia de los sujetos
obligados de su competencia, según sea el
caso.

En un aviso publicado en la plataforma de
transparencia, mencionó que dada la entrada
en vigor desde el 21 de marzo de 2025 y pub-
licada en el Diario Oficial de la Federación
(DOF) de la reforma constitucional en mate-
ria de simplificación orgánica y de la Ley

General de Transparencia y Acceso a la
Información Pública y del Reglamento
Interior de Transparencia para el Pueblo, el
nuevo órgano administrativo desconcentrado
de la Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno, Transparencia para el Pueblo,
asume diversas funciones en materia de acce-

so a la información del entonces Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales. Así, conforme a los plazos
establecidos en la Ley y el Reglamento, se
inició un periodo de transición en el que
algunos de los procedimientos en materia de
acceso a la información están sujetos a sus-
pensión de plazos.

Además, los procedimientos previstos en
los artículos 19 y 20 de la Ley General de
Transparencia y Acceso a la Información
Pública que siguen en operación para todos
los sujetos obligados de los tres poderes y
niveles de gobierno son: "Recepción y aten-
ción de las solicitudes de acceso a la infor-
mación que presenten las personas.
Publicación y actualización de información
relativa a sus obligaciones en materia de
transparencia. La carga de información corre-
spondiente al primer trimestre de 2025
deberá realizarse en el periodo del 1 al 30 de
abril del año en curso", según se informó.

El CED exigió al Estado mexicano informar sobre las acciones tomadas para
implementar las medidas y proteger a los involucrados.

El Comité contra la Desaparición Forzada expresó su 
preocupación por las dificultades que enfrentan familiares para

acceder a la información y participar en las investigaciones.

Pausan discusión de reformas para los desaparecidos
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Arturo Medina Padilla, subsecretario
de Derechos Humanos, Población y
Migración de la Secretaría de
Gobernación (Segob), encabezó el viernes
una reunión con sobrevivientes, víctimas
directas e indirectas, familiares y colec-
tivos de la ‘Guerra Sucia en México’.

Esto, en el marco del envío que hizo la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al
Senado por las iniciativas de reforma a la
Ley General de Población y a la Ley
General de Desaparición Forzada, con el
objetivo de fortalecer la búsqueda y local-
ización de personas desaparecidas en
México.

Medina Padilla indicó que para la
Presidenta "este tema ha sido prioridad
desde el primer día de su gobierno", y su
instrucción fue estar del lado de las vícti-
mas con un enfoque de derechos
humanos, además de sancionar a los
responsables y que se esclarezcan los
hechos. "Desde la Segob no cesaremos en
nuestra tarea de trabajar por la verdad y la
justicia, pero sobre todo por la memoria y
la no repetición", dijo el subsecretario.

Al evento asistieron Teresa Guadalupe
Reyes Sahagún, titular de la Comisión
Nacional de Búsqueda; la presidenta de la
Comisión Nacional de los Derechos

Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra;
y Froylán Enciso, titular de la Unidad para
la Defensa de los Derechos Humanos de
Gobernación.

En octubre pasado, en el inicio de la
administración de la presidenta, se presen-
tó el Informe Final del Mecanismo para la
Verdad y el Esclarecimiento Histórico
"Verdades Innegables, por un México sin
Impunidad", sobre el periodo de la Guerra
Sucia en la que se cometió desaparición
forzada, tortura, ejecuciones extrajudi-
ciales y violaciones graves a los derechos
humanos.

Los integrantes de la Comisión para el
Acceso a la Verdad, el Esclarecimiento
Histórico y el Impulso a la Justicia en
México destacaron el trabajo de análisis
que comenzó en 2022, hasta concluir con
la redacción en 2024.

Froylán Enciso dijo que había muchos
avances en la FGR sobre la llamada
Guerra Sucia en México.

El titular de la Unidad para la Defensa
de los Derechos Humanos de
Gobernación dijo en su momento que en
los últimos meses la Segob había instala-
do una mesa con la FGR para el avance en
las carpetas de investigación.

Comentó que la FGR tenía ya 100
planas de investigación que se estarían
implementado en los próximos meses.

Impulsa Segob justicia para
víctimas de la ‘Guerra Sucia’

Las comisiones pausaron la discusión de la iniciativa presidencial sobre
desaparición forzada para escuchar a madres buscadoras.

A la reunión asistieron titulares de la CNB, la CNDH y la Unidad para la Defensa
de los Derechos Humanos.

Renuevan seguros de vida en el Banco del Bienestar
Cd. de México/El Universal.-             

El Banco del Bienestar contrató, de
nuevo, seguros de vida para al menos 10
mil trabajadores. En esta nueva licitación,
la institución planeaba gastar hasta 24 mil-
lones de pesos en el servicio, pero el con-
trato se adjudicó a Metlife México S.A. de
C.V. por 5 mi-llones 681 mil pesos.

La contratación de seguros de vida para
los trabajadores del Banco del Bienestar se
renueva anualmente, a pesar de que se
encuentra expresamente prohibida en la
Ley Federal de Austeridad Republicana.

De acuerdo con el contrato disponible
en la plataforma Compranet de la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
(SHCP), Metlife México S.A. de C.V.

"cumple con los requisitos administrativos,
técnicos y económicos" para otorgar el ser-
vicio de seguros de vida.

La vigencia del contrato será a partir del
1 de abril de 2025 y hasta el 31 de diciem-
bre de 2025. El monto mínimo disponible
para dicha adjudicación es de 9 millones
600 mil pesos.

En septiembre 2023, se reportó el gasto
de 17 millones de pesos por parte del
Banco del Bienestar para el mismo con-
cepto: seguros de vida para sus colabo-
radores. En ese momento la empresa adju-
dicada fue Thona Seguros S.A. de CV.

El entonces presidente Andrés Manuel
López Obrador fue cuestionado al respec-
to y aseguró que se investigaría dicha adju-
dicación, puesto que el artículo 22 de la

Ley Federal de Austeridad Republicana lo
prohíbe expresamente.

En ese momento, López Obrador no
volvió a informar sobre el tema y destacó
"el buen trabajo" que estaban realizando
los trabajadores del Banco del Bienestar.

Para el mismo servicio, en el Ejercicio
Fiscal 2024, la aseguradora adjudicada fue
Seguros Inbursa S.A. de C.V. por un monto
de oferta de 7 millones 694 mil pesos, pese
a que el monto establecido para dicho con-
trato era de entre 13 millones y 26 millones
500 mil pesos.

En febrero de 2024, el contrato con
Seguros Inbursa benefició a 10 mil 371 tra-
bajadores operativos, eventuales, mandos
medios y jubilados del Banco del
Bienestar.

El Banco del Bienestar adjudicó un nuevo contrato de seguros de vida a Metlife
México S.A. de C.V. por un monto de 5.6 millones de pesos.

La suspensión aplica hasta el 3 de junio
para el Poder Ejecutivo y hasta el 18 de
junio para el Legislativo y Judicial.
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Organizaciones ambientalistas piden a
la Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales involucrar a la ciu-
dadanía en el plan para remediar las
afectaciones provocadas por la construc-
ción del Tren Maya en la selva de
Quintana Roo, Campeche y Yucatán.

Aunque reciben con optimismo el
reconocimiento de la institución sobre los
daños ambientales causados por la
megaobra insignia de la Cuarta
Transformación, las ONG llaman a la
Semarnat, la Procuraduría Federal de
Protección al Ambiente (Profepa) y las
Fuerzas Armadas que se involucraron en
el proyecto a implementar un plan inte-
gral de restauración en la selva maya. 

"La propuesta de decretar el sistema
de cavernas y cenotes de Quintana Roo
como reserva de la biósfera representa

una oportunidad clave para ampliar el
nivel de ambición en la protección inte-
gral del acuífero de la Península de
Yucatán", manifestó Greenpeace a través
de un comunicado.

La organización, además plantea abor-
dar la contaminación de los cuerpos de
agua como prioridad, mejorar los pasos
de fauna y revisar las mallas en las vías
que impiden el paso de la fauna, repensar
si la reforestación es una solución real
ante la magnitud del daño causado y
revisar los riesgos ambientales en la con-
strucción de los tramos 5, 6 y 7 del
proyecto.

"Se requieren acciones concretas y un
diálogo transparente e incluyente con las
comunidades locales que garantice que la
restauración ambiental sea efectiva y se
base en la ciencia y el conocimiento de
quienes habitan y protegen estos territo-
rios", explicaron.

Cd. de México/El Universal.-                        

Una jueza federal dio por no presen-
tada la demanda de amparo que los
expanistas Miguel Ángel Yunes Linares
y su hijo, Miguel Ángel Yunes Márquez,
presentaron horas antes de que se
debatiera en el Senado la polémica refor-
ma judicial, en septiembre de 2024, pues
temían ser víctimas de desaparición
forzada, porque participarían "para votar
contra" la norma.

En acuerdo publicado este viernes,
Raquel Ivette Duarte Cedillo, titular del
Juzgado Segundo de Distrito en Materia
Penal en el Estado de México, desechó la
demanda de los políticos veracruzanos al
determinar que fueron omisos en aclarar
el acto reclamado.

El 10 de septiembre del año pasado,
los Yunes solicitaron la protección de la
justicia ante el Juzgado Segundo de
Distrito en Materia Penal en el Estado de
México, con residencia en Toluca, contra
actos de la Fiscalía General de la
República (FGR) consistentes en la
desaparición forzada.

De manera específica reclamaron a la
FGR: "La desaparición forzada de los
directos quejosos por parte de autori-
dades responsables con motivo de la
desaparición de los directos quejosos
quienes participarían como senador y
suplente para votar en contra de la refor-
ma judicial".

Sin embargo, la jueza les dio un plazo
de cinco días para que aclararan el acto

reclamado, que no atendieron y, por lo
tanto, se dio por no presentada la deman-
da de amparo.

En el acuerdo, la jueza Raquel Ivette
Duarte Cedillo aclara que el fallo se emi-
tió hasta esta fecha, debido a la carga de
trabajo y la suspensión de labores decre-
tada en el Poder Judicial de la
Federación (PJF) el año pasado.

"Se da cuenta hasta esta fecha en
razón de que mediante el Acuerdo
General 20/2024, emitido por el Pleno
del Consejo de la Judicatura Federal, se
determinó que este Juzgado Federal con-
tinuará con el trámite hasta su con-
clusión, resolución y archivo definitivo,
de asuntos que fueron distribuidos por

los entonces nueve Juzgados de Distrito
de Amparo y Juicios Federales en el
Estado de México, con residencia en
Toluca, por lo que a partir del uno de
octubre de la anualidad pasada, se reci-
bieron cuatrocientos cuarenta y siete
juicios de amparo, algunos con promo-
ciones sin acordar y la mayoría pendi-
entes de resolución; aunado al ingreso de
nuevas demandas de amparo, concreta-
mente veintiocho en octubre, ciento
veintidós en noviembre; y setenta y una
en diciembre, todos de dos mil veinticu-
atro; y trescientas noventa y dos hasta el
uno de abril de la presente anualidad;
que se tramitan en este órgano jurisdic-
cional", indicó.
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Después de que la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo presentó 18 acciones
para acelerar el Plan México, que incluye
aumentar la soberanía alimentaria, el
Gobierno de México va por infraestruc-
tura para transformar y dar valor agrega-
do a los granos y miel, provenientes de
pequeños productores.

María Luisa Albores, titular de
Alimentación para el Bienestar, indicó
que "la apuesta" es que el Gobierno con-
struya infraestructura, pagando precio
justo a las personas productoras y ofrecer
una variedad de productos de excelente
calidad que contribuyen al cuidado ambi-
ental, además de contribuir a lograr la
autosuficiencia alimentaria.

En la conferencia mañanera de la pres-
identa Claudia Sheinbaum Pardo del
viernes 4 de abril en Palacio Nacional,
Albores destacó que "los benditos gra-
nos", el frijol y el maíz, "son los produc-
tos estrella".

Refirió que la instrucción de la presi-
denta Sheinbaum es que se pueda tener
plantas propias de procesamiento: Habrá
una planta envasadora y procesadora de
miel planteada en Yucatán.

En el caso de una planta procesadora
de cacao, señaló una chocolatera que al
menos saque tres productos que se están
colocando: chocolate de mesa, chocolate
de barra, golosina y chocolate en polvo

para la leche como bebida.
Referente al café, María Luisa Labores

explicó que se busca una planta para café
soluble "porque el 84% del gusto mexi-
cano es café soluble". También se
plantean dos plantas embolsadoras de fri-
jol; una en Zacatecas y otra en Durango.

"Directamente con el frijol que se está
comprando directamente en territorio. Un
frijol que es nuevo que inmediatamente se
puede cocer, y entonces por eso lo esta-
mos ya embolsando con marca propia y
una planta procesadora para frijoles ya
preparados; pueden ser frijoles solo coci-
dos o refritos, enlatados y pack",
describió.

Anunció además dos plantas proce-
sadoras de harina de maíz, una en Chiapas
y otra en Puebla.

"Entonces, todo esto son ocho plantas,
ocho plantas en esta administración.
Estamos dedicados a hacer y a trabajar
para que Alimentación para el Bienestar
pueda brindar estas plantas directamente
al pueblo de México", expresó.

Destacó que habrá un crecimiento de
30 mil tiendas del Bienestar para 2030; el
planteamiento es cubrir el 100% de los
municipios.

"Con los procesos de transformación
se contribuye a que las comunidades ten-
gan acceso a alimentos de calidad, a pre-
cios accesibles, y también fomentamos el
consumo de productos de alto valor nutri-
mental.

"Sí me gustaría compartirles que

nosotros nos llamamos Alimentación para
el Bienestar, entonces tenemos la
obligación de generar productos sanos
para llevar a la mesa de quienes van a
comprar nuestros productos, porque no
nos llamamos ´alimentación para el
malestar´. Y la estrategia y acciones con-
tribuyen a consolidar Alimentación para
el Bienestar como una institución del
Estado mexicano en el abasto social del
país", declaró.

Impulsarán ocho plantas 
procesadoras en el país

María Luisa Albores anunció la creación de ocho plantas procesadoras para
transformar granos, miel, cacao, café y maíz.

Piden ambientalistas plan para
remediar daños del Tren Maya
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Las propuestas del Plan México, pre-
sentadas por la presidenta Claudia
Sheinbaum, carecen de estrategias,
mecanismos concretos y están apartadas
de las capacidades reales del Estado mex-
icano, afirmó el vicecoordinador
económico del PAN en la Cámara de
Diputados, Héctor Saúl Téllez.

"El Plan México carece de fundamen-
tos técnicos, presupuestarios y estruc-
turales que garanticen su viabilidad. Las
metas planteadas, aunque ambiciosas,
están desconectadas de las capacidades
reales del Estado mexicano. Por ejemplo,
se proyecta generar 500 mil empleos con
obras públicas en un solo año, una cifra

difícil de sostener si consideramos que
traemos un lastre de bajo crecimiento",
expuso.

Abundó que las propuestas carecen de
estrategias y mecanismos completos para
superar los arraigados problemas estruc-
turales que obstaculizan el progreso de
México.

Destacó que la informalidad laboral
afecta a más de 32 millones de personas,
y sin incentivos fiscales o una reforma
laboral profunda, medidas como ferias de
empleo o créditos dispersos serán insufi-
cientes.

"El supuesto fortalecimiento de
MiPyMEs olvida que más de 1.2 millones
de ellas cerraron durante la pandemia y
que actualmente solo el 25% tiene acceso

a crédito, según un reporte de la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores 2023. No
hay claridad sobre cómo revertir este
panorama sin políticas diferenciadas y
territoriales", dijo.

Señaló que el Plan México se basa en
una centralización excesiva y una débil
institucionalidad; y refirió que la nueva
Ley de Adquisiciones, con figuras como
la "tienda digital" o la "contratación con-
solidada", podría institucionalizar la
opacidad y profundizar la discrecionali-
dad en el uso de recursos públicos.

Recordó que actualmente, el 78% de
las compras gubernamentales se realiza
por adjudicación directa, y el plan no
ofrece garantías de transparencia ni rendi-
ción de cuentas.

Los Yunes afirmaban que su participación en la votación contra la reforma
judicial los ponía en riesgo, atribuyendo la amenaza a la FGR.

“Está Plan México desconectado de la realidad”

Cd. de México/El Universal.-                  

Mientras en el sur de México los ter-
mómetros alcanzan cifras récord debido a
una intensa ola de calor, en el norte, par-
ticularmente en Chihuahua, las condi-
ciones meteorológicas han sido radical-
mente distintas. 

En los últimos días se han registrado
bajas temperaturas, fuertes vientos, lluvias
e incluso nevadas, debido a la permanen-
cia del frente frío número 37 en la región.

La Coordinación Estatal de Protección
Civil de Chihuahua (CEPC) informó que
este fenómeno se mantiene estacionario
sobre el estado, generando lluvias disper-
sas, actividad eléctrica y posibilidad de
caída de nieve o aguanieve durante el fin
de semana.  Las primeras horas del viernes
ya dejaron nevadas en las localidades de
Puerto Los Lobos y Socorro Rivera, en el
municipio de Madera, así como lluvias en
Ciudad Juárez.

Además, se reportaron vientos de hasta

75 kilómetros por hora en diversas
regiones, incluyendo Chihuahua-La Junta,
Chihuahua-Jiménez, Ojinaga, Jiménez-
Parral, y municipios como Ignacio
Zaragoza, Namiquipa, Guachochi y
Gómez Farías. 

Para el fin de semana se esperan acu-
mulaciones de lluvia entre los 2.1 y 25

milímetros en múltiples municipios,
además de granizo, aguanieve y nieve en
zonas serranas como Madera, Bocoyna y
Guachochi. Ante estas condiciones, la
CEPC emitió una Alerta Preventiva por
tormenta de arena para automovilistas que
transitan la carretera Chihuahua-Aldama,
y recomendó evitar zonas con tolvaneras,

asegurar objetos que puedan ser arrastra-
dos por el viento y mantenerse informa-
dos. 

En contraste, en Tabasco las autori-
dades mantienen la alerta naranja debido a
las altas temperaturas que superan los 40
grados centígrados. 

El Instituto de Protección Civil del

Estado (IPCT) exhortó a la población a
evitar la exposición al sol entre las 11:00 y
16:00 horas, hidratarse constantemente y
no realizar actividades físicas intensas al
aire libre.  Se espera que un nuevo frente
frío traiga precipitaciones ligeras y moder-
adas a partir del domingo, aunque posteri-
ormente podría llegar otra onda de calor.

Oaxaca también enfrenta temperaturas
extremas, alcanzando los 38 °C en la cap-
ital y más de 40 °C en regiones como el
Istmo de Tehuantepec, la Cuenca del
Papaloapan y la Sierra Sur. 

La Coordinación Estatal de Protección
Civil ha implementado medidas para mit-
igar los efectos del calor, mientras la ciu-
dadanía recurre al uso de sombrillas e
hidratación constante para protegerse.

En Veracruz, una surada con rachas de
viento de hasta 90 km/h ha intensificado
las altas temperaturas, que llegan hasta los
37 °C.  Las condiciones climáticas han
provocado al menos un incendio forestal
en las zonas montañosas del estado.

El PAN, a través de Héctor Saúl Téllez, criticó las propuestas del Plan México
de Sheinbaum, señalando la falta de estrategias claras y viabilidad.

sábado 5 de abril de 2025

Mientras en Chihuahua se registran nevadas, lluvias y fuertes vientos por el frente frío 37, en Tabasco, Oaxaca y
Veracruz se mantienen intensas olas de calor.

Desestima jueza federal amparo de los Yunes

Entonces, todo esto son

ocho plantas, ocho plantas

en esta administación.

Estamos dedicados a hacer

y a trabajar para que

Alimentación para el

Bienestar pueda brindar

estas plantas directamente

al pueblo de México”.

María Luisa Albores

“

Alertan por frío y calor extremo en diversos estados de la República

Organizaciones ambientalistas solicitaron a la Semarnat incluir a la ciu-
dadanía en el plan de restauración ambiental.
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El dato del día
Durante 2024, seis estados han concentrado el
mayor número de tomas clandestinas de gas LP en
ductos, de acuerdo con datos de Petróleos
Mexicanos (Pemex). Puebla encabeza la lista con
426 perforaciones ilegales, seguido por Veracruz
con 245, Tlaxcala con 127, Ciudad de México con
94, Oaxaca con 25 y Querétaro con 16.
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Ciudad de México/El Universal.-

Los inversionistas sucumbieron al
miedo de una recesión global y aban-
donaron los mercados, incluyendo al
peso y a la Bolsa Mexicana de Valores
(BMV).

Tan sólo este viernes, en el denomi-
nado viernes negro, los tres principales
índices bursátiles de Estados Unidos
cayeron casi 6%.

A lo largo de la semana, el Dow
Jones Industrial Average, conformado
por las 30 empresas más sólidas y rep-
resentativas en Estados Unidos, sufrió
un descalabro de 7.8%; mientras el
S&P 500, que agrupa a 500 compañías
de alta capitalización, se desplomó
9.1%, y el Nasdaq, con una gran pres-
encia tecnológica, se hundió 10%.

En los tres casos se trata del peor
desempeño semanal desde marzo de
2020, cuando arrancó la pandemia de
Covid-19, de acuerdo con información
de Bloomberg.

Cerca de 11.1 billones de dólares se

han perdido del mercado de valores de
Estados Unidos desde el 17 de enero, el
viernes antes de que Donald Trump
asumiera su segundo mandato, indican
datos de Dow Jones Market Data.

Este dato equivale a todos los bienes
y servicios que Alemania, Japón y
Canadá produjeron juntos el año pasa-
do, según las estimaciones del
Producto Interno Bruto (PIB) del
Fondo Monetario Internacional (FMI).
De esta cifra, 6.6 billones de dólares se
borraron el jueves y viernes de esta
semana, la peor pérdida en la historia
en dos días y equivale a tres veces el
valor de la economía mexicana.

El principal indicador de la BMV
bajó ayer 4.9%, la peor sesión desde el
3 de junio pasado, cuando se confirmó
la victoria de la presidenta Claudia
Sheinbaum y Morena.

En la semana tuvo una pérdida de
3.2% y fue la más severa desde diciem-
bre pasado. Entre las 35 empresas más
negociadas, la peor parte se la llevó

Becle, el fabricante de tequila José
Cuervo, con un descalabro semanal de
14.3%; seguido de Corporación
Inmobiliaria Vesta, cuyas acciones se
desplomaron 10.3%, y Cemex, con
9.9% menos.

El peso se depreció ayer 2.6% y se
trata también de la jornada más negra
desde junio pasado.

La moneda mexicana despidió la
semana en 20.44 unidades por dólar,
una depreciación de 0.5% y lleva tres
semanas seguidas de pérdidas en opera-
ciones al mayoreo. Al menudeo, el tipo
de cambio cerró en 20.97 en las ven-
tanillas de Banamex, 54 centavos por
arriba de la semana pasada.

Detrás de la sangría financiera se
encuentran los crecientes temores de un
grave escalamiento de la guerra comer-
cial, después de que China tomó repre-
salias contra los aranceles del presi-
dente de Estados Unidos, Donald
Trump, explicaron estrategas de
Banorte.

Ciudad de México/El Universal.-

El reciente anuncio del gobierno de
Estados Unidos, en el que se descartó
la imposición de nuevos aranceles a
productos mexicanos, es señal clara de
trato preferencial hacia México, lo cual
refuerza la percepción de que el país
ofrece un entorno atractivo para la
inversión, dijo el secretario de
Hacienda, Édgar Amador Zamora.

Durante su participación en la clau-
sura de la Segunda Semana Fintech, el
funcionario dijo que el país tiene con-
diciones económicas sólidas que favo-
recen la llegada de capital extranjero y
el fortalecimiento de la actividad pro-
ductiva.

"Tenemos condiciones muy favor-
ables para que las empresas continúen
invirtiendo ampliamente en México, y
un claro ejemplo es lo que vimos este
miércoles con el anuncio de la adminis-
tración de Estados Unidos", señaló.

Amador Zamora subrayó que la
exclusión de México de nuevas medi-
das arancelarias refleja no sólo una

ventaja competitiva frente a otras
naciones, sino también el resultado de
una relación bilateral sólida.

"Nuestro país logró un trato prefer-
encial, es decir, no se determinaron
aranceles adicionales para México, lo
que significa mejores condiciones para
nuestra economía", enfatizó.

El funcionario atribuyó este resulta-
do a la estrategia diplomática del gob-
ierno federal. "Esto es resultado de la
buena relación que ha construido nues-
tra presidenta con el gobierno de los
Estados Unidos, una relación basada en
la colaboración, la coordinación y,
sobre todo, en el respeto a nuestra so-
beranía y al pueblo de México".

En dicho escenario, Amador Zamora
hizo un llamado a los sectores produc-
tivos y a los inversionistas a
aprovechar este contexto positivo.

"Estos resultados nos invitan a
seguir invirtiendo en México, a contin-
uar creando empleos bien remunerados
y a reforzar las acciones para acortar
las brechas de pobreza y desigualdad".

Ciudad de México/El Universal.-
La Secretaría de Hacienda y

Crédito Público (SHCP) dio a conocer
la autorización del Grupo Financiero
Citi México para operar en nuestro
país.

En una resolución publicada en el
Diario Oficial de la Federación (DOF)
se da cuenta de que lo anterior es
resultado de la escisión, sin extinguir a
la sociedad controladora de “Grupo
Financiero Citibanamex, S.A. de
C.V.”

Así se constituyó una sociedad de
nueva creación, la cual se organizará
como sociedad controladora filial, con
la finalidad de constituirse y funcionar
como un grupo financiero, integrado
por "CBM Banco, S.A., Institución de
Banca Múltiple, integrante del Grupo
Financiero Citibanamex" y
"Citibanamex Casa de Bolsa, S.A. de
C.V., Casa de Bolsa integrante del
Grupo Financiero Citibanamex".

Con ello, Hacienda autorizó la
organización de una sociedad contro-
ladora y la constitución y fun-
cionamiento del respectivo grupo
financiero, en términos de los artículos
67, fracción III, 68, 70, 71, 72, 73 de la
Ley para Regular las Agrupaciones
Financieras y la Cuarta de las Reglas
para el Establecimiento de Filiales de
Instituciones Financieras del Exterior.

Se menciona que el pasado 24 de
septiembre de 2024, el Banco de
México (Banxico) a través de las
Direcciones de Autorizaciones y
Sanciones de Banca Central y de
Regulación y Supervisión, manifestó
opinión favorable a efecto de que
dependencia autorice lo solicitado.

También, la Comisión Nacional
Bancaria y de Valores (CNBV) a
través de las Direcciones Generales de
Autorizaciones al Sistema Financiero
y de Supervisión de Grupos e
Intermediarios Financieros F, mani-
festó opinión favorable.

Ciudad de México/El Universal.-                   
Las exportaciones mexicanas de automó-

viles sedán, vehículos deportivos, cross-over,
minivans, vans, furgoneta de carga y
camiones ligeros podrían pagar hasta 52.5%
de aranceles para entrar a Estados Unidos.

Ello porque hay tres tipos de aranceles que
aplican a México: el de 25%, que se impuso
vía la sección 232 y aplica desde el 4 de abril
a automóviles y autopartes; el de 25% que se
impuso, desde el 4 de marzo, bajo la Ley de
Poderes Económicos de Emergencia
Internacional —ligados al fentanilo y la
migración— y que solo aplica a las unidades
que se exportan sin cumplir con el T-MEC.

El tercero es el arancel de Nación Más
Favorecida que aplica sobre las unidades que
se exportan sin cumplir con las reglas de ori-

gen del tratado comercial.
Aunque su aplicación dependerá de diver-

sos supuestos, es decir, el arancel se acumu-
lará más en la medida que no cumplan con el
origen de la región que marca el Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

La firma consultora Ansley explicó que los
automóviles de exportación mexicana se
gravarán con un mínimo de 25%, aplicable al
contenido no estadounidense del vehículo,
siempre y cuando se exporten bajo las reglas
del citado tratado comercial.

Pero pagarán hasta el 52.5% del arancel si
se exportan sin cumplir con las reglas de ori-
gen del T-MEC.

En el caso de las autopartes, el mínimo a
pagar es 25% si se exporta vía T-MEC y 50%
para aquellas que no cumplan el tratado.

Peso y BMV tienen su peor día 
Los inversionistas sucumbieron al miedo de una recesión

global y abandonaron los mercados

El peso se depreció ayer 2.6% y se trata también de la jornada más negra
desde junio pasado.

México recibe trato 
preferencial en aranceles

Amador Zamora subrayó que la exclusión de México de nuevas medidas
arancelarias refleja no sólo una ventaja competitiva frente a otras naciones,
sino también el resultado de una relación bilateral sólida.

Autorizan
operación de
Citi México

SHCP dio a conocer la autorización
del Grupo Financiero Citi México
para operar en nuestro país.

Autos mexicanos pagarían
hasta 52.5% de aranceles

La firma consultora Ansley explicó que los automóviles de exportación mexicana se
gravarán con un mínimo de 25%



Redacción/Estados Unidos.-                                

Una coalición de veintiún fiscales gen-

erales de Estados Unidos, encabezada por

la fiscal general de Nueva York, Letitia

James, presentó el viernes 4 de abril una

demanda contra la administración del

presidente Donald Trump por eliminar

agencias federales que financian bibliote-

cas, museos y empresas de minorías. 

La demanda acusa al gobierno de

“desmantelar” instituciones clave para el

acceso público a la cultura y la educación.

“Las agencias que intentan desmante-

lar proporcionan fondos para ayudar a

empresas propiedad de miembros de

alguna minoría y también garantizan que

nuestras bibliotecas y museos públicos

permanezcan abiertos”, declaró James en

un comunicado. 

La fiscal subrayó que estos centros son

esenciales para el aprendizaje permanente

de los niños y el fortalecimiento de las

comunidades.

El conflicto se originó en marzo, cuan-

do Trump firmó una orden ejecutiva para

suprimir tres agencias federales, entre

ellas el Instituto de Servicios de Museos y

Bibliotecas (IMLS), como parte de un

ambicioso plan de recortes liderado por el

Departamento de Eficiencia

Gubernamental (DOGE), dirigido por el

empresario Elon Musk. 

Según los fiscales, estas agencias

canalizan cientos de millones de dólares

hacia programas culturales y educativos.

En 2024, el IMLS distribuyó más de

180 millones de dólares a bibliotecas en

todo el país. 

Tan solo el estado de Nueva York

recibió más de 8 millones de dólares que

se destinaron a programas de alfabeti-

zación, capacitación de personal bibliote-

cario, mejora del acceso a internet y

pagos salariales, de acuerdo con la

demanda.

Los fiscales sostienen que la orden

ejecutiva de Trump es inconstitucional,

ya que ignora la Ley de Procedimiento

Administrativo y elimina programas sin

seguir los mecanismos legales estableci-

dos para modificar o suprimir fuentes de

financiamiento federal aprobadas por el

Congreso.

La demanda también denuncia que

estas decisiones pondrían en riesgo el

acceso gratuito a la información y el

conocimiento, y afectarían especialmente

a comunidades vulnerables. Según los

demandantes, más de 200,000 traba-

jadores de bibliotecas en Nueva York

recibieron capacitación gracias a estos

fondos, y dos tercios del personal de la

Biblioteca Estatal dependen directamente

de ellos.

Además de Nueva York, los fiscales

generales de Rhode Island y Hawái lider-

an la demanda, que cuenta con el respal-

do de representantes de otros 18 estados,

incluidos California, Massachusetts,

Illinois y Washington.

Redacción/Corea del Norte.-                                

Los medios estatales de Corea del
Norte informaron este sábado sobre la
destitución definitiva del presidente sur-
coreano Yoon Suk-yeol, aunque evitaron
emitir comentarios propios al respecto. 

La noticia llega un día después de que
el Tribunal Constitucional de Corea del
Sur ratificara por unanimidad la destitu-

ción de Yoon, quien estaba suspendido
desde diciembre tras declarar brevemente
la ley marcial.

Según la agencia surcoreana KCNA,
la decisión del tribunal fue respaldada por
los ocho jueces en funciones, superando
así el mínimo requerido de seis votos. 

La destitución implica la celebración
de elecciones presidenciales anticipadas
en un plazo máximo de 60 días, en un

contexto de alta tensión política y social
dentro del país.

Observadores señalaron que el silen-
cio de Corea del Norte podría responder a
una estrategia de distanciamiento, luego
de que el líder Kim Jong-un definiera
recientemente la relación con Corea del
Sur como la de "dos Estados hostiles
entre sí". 

Esta postura contrasta con la rápida

reacción que tuvo Pyongyang en 2017,
cuando informó apenas dos horas después
sobre la destitución de la entonces presi-
denta Park Geun-hye.

Yoon estuvo suspendido más de 100
días desde que la Asamblea Nacional
aprobó su moción de destitución. 

Durante este tiempo, el país vivió
masivas protestas ciudadanas y un clima
de polarización política. 

Redacción/China.-                               

El gobierno de China anunció el
viernes que impondrá un arancel del 34%
a todas las importaciones provenientes de
Estados Unidos a partir de la próxima
semana, como parte de una serie de medi-
das de represalia ante los aranceles
impuestos por el presidente esta-
dounidense Donald Trump. 

La medida representa la respuesta de
Beijing en el marco de la creciente guerra
comercial entre ambas potencias.

Los nuevos aranceles, que entrarán en
vigor, igualan las tasas que Trump ordenó
esta semana sobre productos chinos. 

En febrero y marzo, el mandatario esta-
dounidense ya había decretado dos rondas
de aranceles del 10% a bienes chinos, jus-
tificando la decisión con acusaciones

sobre el papel de China en la crisis global
del fentanilo.

El anuncio provocó una caída abrupta
en los mercados bursátiles de Estados
Unidos. 

Además del nuevo gravamen, China
impuso más controles sobre la exportación
de minerales de tierras raras (esenciales en
industrias tecnológicas) y presentó una
demanda ante la Organización Mundial
del Comercio (OMC), alegando que los
aranceles estadounidenses violan las nor-
mas del comercio internacional.

Otras medidas de represalia incluyen la
suspensión de importaciones de sorgo,
aves de corral y harina de hueso de seis
compañías estadounidenses, el ingreso de
27 empresas a listas de restricciones com-
erciales, y el inicio de una investigación
antimonopolio contra la subsidiaria

DuPont China Group Co.
A través de su red Truth Social, Donald

Trump reaccionó afirmando: “China jugó
mal, entraron en pánico… lo único que no
pueden permitirse hacer”.

Wildau, de la consultora Teneo, consid-
eró que Beijing ha perdido la esperanza de
alcanzar un acuerdo comercial con
Washington en el corto plazo.

Craig Singleton, investigador en la
Fundación para la Defensa de las
Democracias, aseguró que aunque no se
trata de una guerra comercial total, el con-
flicto ha escalado significativamente.

“China está igualando a Trump golpe
por golpe, demostrando que no se quedará
de brazos cruzados”, indicó, advirtiendo
que la creciente tensión reduce el margen
para una solución diplomática.

Beijing también anunció nuevos con-

troles a la exportación de elementos como
el samario y el gadolinio, utilizados en
sectores estratégicos como la defensa, la
aeroespacial y la fabricación de tecnología
médica. 

A su vez, las autoridades chinas detec-
taron irregularidades sanitarias en produc-
tos avícolas y agrícolas provenientes de
Estados Unidos, justificando la suspensión
de dichas importaciones.

Además, se añadieron 16 empresas
estadounidenses a la lista de control de
exportaciones y otras 11 a la lista de enti-
dades no confiables. 

Las sanciones prohíben su partici-
pación en actividades de importación,
exportación o inversión dentro del territo-
rio chino.

Aunque la confrontación comercial se
intensifica, ambas naciones mantuvieron
esta semana un canal de diálogo militar en
Shanghái, buscando reducir tensiones en
el ámbito de seguridad marítima. 

No obstante, los analistas advierten que
mientras se prolongue el conflicto
económico, será cada vez más difícil para
ambos gobiernos distender la relación sin
comprometer su imagen internacional.

Redacción/Estados Unidos.-                                   

A bordo del Air Force One, el presi-
dente Donald Trump presentó el jueves
un prototipo de una nueva visa esta-
dounidense que lleva su propio rostro
impreso. 

Ante los periodistas, el mandatario
calificó la iniciativa como "emocionante"
y declaró: “Soy el primer comprador”. 

La llamó informalmente la “tarjeta de
Trump” y anunció que estará disponible
en menos de dos semanas.

Esta nueva visa será una versión pre-
mium y más costosa de la tradicional
"green card" (tarjeta verde), y está dirigi-
da a individuos adinerados y personas
con habilidades especiales. 

Según Trump, el programa tiene como
objetivo atraer creadores de empleo y
aportar una solución innovadora para
reducir el déficit nacional esta-
dounidense.

El presidente explicó que esta nueva
modalidad podría reemplazar la visa
EB5, un programa anterior que también
ofrecía residencia a inversionistas extran-
jeros. 

Además, destacó que su propuesta

permitirá a los beneficiarios, tanto
empresas como particulares, un camino
más ágil hacia la ciudadanía esta-
dounidense.

En una declaración anterior, hecha en
febrero, Trump adelantó que su adminis-
tración esperaba vender “quizás un mil-
lón” de estas tarjetas. 

También insinuó que no se excluiría a
los oligarcas rusos, a quienes calificó
como “muy buenas personas”, lo que
generó reacciones divididas en el ámbito
político y diplomático.

Aunque no se han dado detalles con-
cretos sobre los requisitos específicos, el
lanzamiento de la visa ha generado
expectación entre sectores económicos
que ven una oportunidad en la atracción
de capital extranjero. 

Críticos, sin embargo, señalan que el
enfoque del programa podría favorecer a
las élites y generar cuestionamientos éti-
cos.

La “tarjeta de Trump” se suma a una
serie de propuestas polémicas del man-
datario republicano en el marco de su
campaña por la reelección, en la que ha
insistido en una visión empresarial de la
inmigración y la gestión gubernamental.
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Responde China con
aranceles del 34%

Confirma Corea del Norte destitución de Yoon Suk-yeol sin emitir postura

Redacción/Estados Unidos.-                                  

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, firmó el viernes una orden
ejecutiva que extiende por 75 días el plazo
para que TikTok encuentre un comprador
no chino, antes de enfrentar su posible
prohibición por motivos de seguridad
nacional. 

Con esta decisión, la fecha límite para
una transacción se traslada al 19 de junio,
luego de que en enero Trump ya había
aplazado la entrada en vigor de una ley
del Congreso de 2024 que obliga a la
empresa matriz, ByteDance, a ceder el
control de la red social.

El mandatario republicano justificó la
extensión al señalar que una posible venta
requiere tiempo para concretar todas las

aprobaciones necesarias, incluida la de las
autoridades chinas, que hasta ahora no
han autorizado ninguna operación. 

Trump aseguró que no desea que
TikTok desaparezca y expresó su deseo
de seguir trabajando "de buena fe" tanto
con la empresa como con China, pese a
las crecientes tensiones comerciales entre
ambos países. 

Según ByteDance, aún no se ha llega-
do a un acuerdo, aunque continúan las
negociaciones con el gobierno esta-
dounidense. La compañía confirmó que
cualquier decisión deberá contar con el
visto bueno de las autoridades chinas,
debido a que la legislación nacional exige
aprobación previa para la venta de algorit-
mos y tecnologías sensibles. 

El algoritmo de TikTok es considerado

uno de los más avanzados del mundo, lo
que explica buena parte del atractivo de la
plataforma.

Una de las opciones que más se con-
templa es la separación de TikTok como
entidad independiente de ByteDance. 

De esta forma, los actuales accionistas
(en su mayoría no chinos, según la empre-
sa) recibirían acciones equivalentes en
una nueva compañía, lo cual cumpliría
con la exigencia del Congreso esta-
dounidense de que la red social deje de
estar bajo control chino, sin necesidad de
pagos directos ni nuevos compradores.

No obstante, existen múltiples intere-
sados, entre ellos figuran el empresario
Frank McCourt, creador del "Proyecto
Libertad", el youtuber MrBeast, y la start-
up de inteligencia artificial Perplexity AI. 

El mercado bursátil cayó tras conocerse las represalias de China, que incluyen
restricciones a minerales estratégicos y una demanda ante la OMC.

Presentan en el Air Force One
prototipo de la ‘visa dorada’

El presidente aseguró que espera vender hasta un millón de estas visas,
disponibles en menos de dos semanas, según sus estimaciones.

Amplía EU plazo para que TikTok encuentre comprador

Los fiscales alegan que Trump violó la Constitución y la Ley de Procedimiento
Administrativo al eliminar programas.

Demandan fiscales a Trump por recortes

Corea del Norte ha mostrado un dis-
tanciamiento inusual con respecto a
Corea del Sur.

Las agencias que intentan

desmantelar proporcionan

fondos para ayudar a

empresas propiedad de

miembros de alguna

minoría y también 

garantizan que nuestras

bibliotecas y museos 

públicos permanezcan

abiertos para que los

niños tengan un 

aprendizaje permanente”

Letitia James

“

El algoritmo de la plataforma, considerado el mejor del mundo, es el principal acti-
vo en disputa, ya que podría otorgar gran poder de influencia a quien lo controle.

Beijing suspendió importaciones de sorgo, aves de
corral y harina de hueso de empresas estadounidenses

por razones sanitarias y comerciales.
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Sigue Samuel captando inversiones:
Lego ampliará su planta en NL

Siguiendo con su gira por Europa, ayer estuvo en el corporativo de
la empresa de Dinamarca donde amarró una inversión de 508 dd

Regresan las protestas por el tarifazo

Reforzarán seguridad en carreteras
ante próxima llegada de turistas

Se anunció que las entradas y salidas de la entidad serán blindadas.

Ayer fue aprobado por unanimidad por parte del Cabildo sampetrino.

El alcalde de Monterrey dijo que se construirà en el sector de La Rioja.

Reforma San Pedro reglamento de tránsito para mejorar
circulación y prevenir accidentes secundarios

El mandatario estatal se reunió con directivos de la empresa danesa, la cual confirmó la expansión de su planta

Consuelo López González.

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda logró captar ayer una

nueva inversión por 508 millones de

dólares.

En Dinamarca, el mandatario es-

tatal visitó el corporativo de Lego,

empresa que confirmó la expansión

de una de sus plantas.

Resaltó que en lo que va de su ad-

ministración, la compañía danesa in-

virtió ya un billón de dólares, y

ahora van por la incorporación de el-

ementos sustentables.

“Ya conocimos headquarter de

LEGO aquí en Dinamarca. Es un

lugar precioso y además estuvimos

con los directivos platicando de su

planta en Ciénega de Flores”, com-

partió en redes sociales.

“En estos 3 años de gobierno ya

han invertido un billón de dólares, y

están en este momento invirtiendo

otros 508 millones de dólares.

Quieren hacer la planta no solo la

más grande del mundo, sino la más

sustentable con energía verde, por

supuesto que los vamos a ayudar”.

Paneles solares, baterías y una

planta para el rehúso de agua, son

parte de la nueva fase.

Durante el encuentro, ambas

partes exploraron oportunidades de

inversión y expansión; además de

impulsar el desarrollo industrial y la

generación de empleo, promoviendo

a Nuevo León como un destino

atractivo para la inversión extran-

jera.

Carsten Rasmussen, Chief Oper-

ating Officer de LEGO Group,

agradeció la visita del Gobernador y

destacó la importancia de la colabo-

ración con Nuevo León. 

Desde su llegada a Nuevo León en

2008, la compañía suma inversiones

por más de mil millones de dólares y

6 mil 300 empleos generados.

Su fábrica en Ciénega de Flores,

la más grande del mundo, abastece a

los mercados del continente ameri-

cano, llegando a más de 100 mil-

lones de familias al año.

Acompañado de Emmanuel Loo,

encargado del despacho de la Secre-

taría de Economía en el Estado, Gar-

cía Sepúlveda sostiene una gira de

trabajo por ocho países de Europa.

Se prevé que el próximo martes

retome su agenda de trabajo en

Nuevo León.

Es de destacar que los camiones

de Lego utilizan la Carretera Colom-

bia para cruzar la frontera a Estados

Unidos.

Consuelo López González.

Ante el incremento de visitantes de

cara al periodo vacacional; el Grupo de

Coordinación Nuevo León reforzará la

seguridad en sus carreteras federales, es-

tatales y parajes turísticos.

Al término de la Mesa de Construc-

ción de la Paz, en Palacio de Gobierno;

Gerardo Escamilla Vargas, titular de

Fuerza Civil, adelantó que las corpora-

ciones alistan el Operativo Semana Santa

Segura.

Entradas y salidas de la entidad serán

blindadas para garantizar la integridad de

paseantes y turistas.

“En relación a la Semana Santa ya es-

tamos preparados para tener una cober-

tura y presencia total en todas las

carreteras”, expuso.

“Las carreteras en Nuevo León van a

ser cubiertas a través de la estrategia

presencia total, a inicios del mes de

marzo se graduó una cantidad importante

de nuevos elementos de Fuerza Civil que

están empeñados ahora en la nueva Di-

visión Caminos”.

“Va a estar vigilado todas las car-

reteras, federales, estatales y en Nuevo

León las carreteras son seguras, estare-

mos muy muy atentos a través de los op-

erativos que ya comentamos de la

división caminos, sobre todo el operativo

Carrusel para reforzar la presencia en

nuestras carreteras”, puntualizó.

Fuerza Civil, Ejército Mexicano,

Guardia Nacional, las Fiscalías, y

policías municipales participan en la es-

trategia. 

Adicionalmente, a través del Opera-

tivo Carrusel, se brindará acom-

pañamiento a los viajeros que entren y

salgan del Estado.

“Estaremos atentos en las diversas au-

topistas y demás puntos de peaje para

acompañar a nuestros paseantes”, resaltó.

El despliegue incluirá el Festival

Pal’Norte que tiene lugar en el Parque

Fundidora este fin de semana.

En el lugar dispondrán de módulos de

atención ciudadana, patrullajes con-

stantes, y sistema de videovigilancia para

monitorear y detectar posibles activi-

dades sospechosas.

“Hemos reforzado la presencia de el-

ementos de Fuerza Civil y agentes de la

Fiscalía en puntos estratégicos del mer-

cado, con el fin de prevenir robos y

garantizar la tranquilidad de las per-

sonas”.

“Nuestro compromiso será seguir re-

doblando esfuerzos para que el Estado se

mantenga con el índice de paz que es-

peramos y sobre todo seguir conteniendo

los índices delictivos”, agregó.

Alma Torres Torres

Por unanimidad el Cabildo de San

Pedro Garza García aprobó una re-

forma al Reglamento de Movilidad,

Tránsito y Seguridad Vial, con el ob-

jetivo de mejorar la circulación y pre-

venir accidentes secundarios en el

municipio.

La modificación al reglamento per-

mitirá que en accidentes menores de

tránsito, en los que no haya personas

lesionadas y no haya daños graves a bi-

enes públicos, los conductores puedan

mover sus vehículos antes de la llegada

de los ajustadores de seguros.

Mauricio Fernández Garza, alcalde

de San Pedro Garza García explicó que

la medida busca evitar obstrucciones

viales, salvaguardar la integridad física

de las personas usuarias de la vía

pública y fortalecer la seguridad vial.

“Se está viendo como una buena

iniciativa que ayuda mucho al tráfico

y cuando hay esos incidentes, pues,

atoran todo. Ahí van, y la ventaja es

que se ha visto con buena voluntad

metropolitana”, dijo.

La normativa fue sometida previa-

mente a consulta ciudadana del 19 de

febrero al 12 de marzo; la Asociación

Mexicana de Instituciones de Seguros

respaldó la reforma durante el periodo

de consulta.

La disposición entrará en vigor 45

días naturales después de su publi-

cación en el Periódico Oficial del Es-

tado. Este plazo permitirá la

capacitación de Policías Viales y per-

sonal de las aseguradoras, y la difusión

de las nuevas medidas.

Con la aprobación de las modifica-

ciones el Municipio de San Pedro

Garza García reafirmó su compromiso

con la movilidad segura y eficiente

para todas las personas. 

César López

El Alcalde de Monterrey, Adrián de la
Garza Santos, busca reducir hasta en un 30
por ciento el tráfico en la Carretera Nacional
a través de la construcción de un paso ele-
vado a la altura de la Colonia La Rioja, el
cual también abonará a solucionar los prob-
lemas de movilidad en el Huajuco.

"Nosotros estimamos aproximadamente
que puede reducir mínimo un treinta por
ciento los tiempos de traslado en general",
mencionó de la Garza Santos.

De acuerdo a de la Garza Santos, los
proyectos viales iniciarán este 2025 y con-

starán de un paso elevado y un paso a
desnivel, que cruzarán la Carretera Na-
cional.

También se contaría con dos carriles
adicionales con dirección al norte.

"Lo que vamos a buscar, es que haya
una mejor movilidad principalmente para
la gente que vive en ese sector, para que
tengan una movilidad alterna a la Carretera
Nacional", añadió.

Por último, como parte de estos proyec-
tos también se contempla la extensión de la
Avenida Acueducto, la cual consta d habil-
itar una conexión desde el Arroyo Los Eli-
zondo rumbo a Santiago.

Reduciría Adrián  un 30% de tráfico
en La Nacional con paso elevado

Alberto Medina Espinosa.

Molestos porque siguen alzas en el

servicio del transporte colectivo en

Nuevo León, ya sea en Metrorrey,

camiones urbanos, Eco Vía y Tras-

Metro, decenas de regiomontanos, inte-

grantes del Colectivo “Voz de los

Usuarios” se manifestaron este viernes

cerrando calles importantes de Monter-

rey.

La queja se originó porque no han

sido escuchadas las demandas de estu-

diantes, persona de la tercera edad y

sobre todo adultos mayores ante el in-

cremento en un servicio insuficiente.

Dicho ello se dieron cita en la

Estación del Metro Cuauhtémoc en

punto de las 17:00 horas de ayer, para

de ahí partir hacia las oficinales cen-

trales de Metrorrey y realizar una cara-

vana, cerrando muchas de las arterias

regias en plena hora pico.

Es así que por igual cerraron la cir-

culación de vialidades como Colón,

Madero, Pio Suárez, Cuauhtémoc, entre

otras más, generando la molestia y el en-

cono visible de los automovilistas que

transitaban por esta zona.

Entre las quejas más precisas fueron

el que el Gobernador Samuel García

Sepúlveda gaste dinero en eventos como

Macro Fest, viaje a Europa y no atienda

los problemas de la gente como lo es el

medio ambiente, la seguridad, el agua y

el transporte público.

Uno de los voceros del movimiento

quien no deseo identificarse reveló: “No

sirve de nada los gastos del Gobernador,

que vaya a Europa y traiga más inver-

siones y empleos, si no hay como mover

a los empleados”.

“No es justo que gaste mucho dinero

en eventos como el Macro Fest y no

solucione las quejas de la gente”. dijo

Integrantes del Colectivo ‘Voz de los Usuarios’ se manifestaron en la estación del Metroi Cuauhtèmoc



Molestos por el alto costo del servicio de
transporte urbano, un grupo de personas en
su mayorìa jòvenes bloqueò la circulaciòn
vial en el primer cuadro de Monterrey.

De modo que, ya podrà adivinar el males-
tar de pasajeros y automovilistas que se vie-
ron afectados por el cierre del paso vial en
importantes rùas.

Y, que para variar fueron encaminadas en
demandar el freno del llamado del tarifazo,
entre serios reclamos de terceros por el cie-
rre temporal de las calles.

Despuès de desquiciar la circulaciòn, las
vialidades se despejaron de nuevo dejando
pasar a los automovilistas, decretandose el
final de los bloqueos.

Sin embargo esto no quiere decir que los
mismos ya no vuelvan a presentarse, por lo
que vale parar oreja y pelar el ojo ante nue-
vos bloqueos. Sino pa'l baile vamos.

Màs se tardaron las autoridades responsa-
bles de protecciòn civil y apagafuegos, que
en registrase diversos incendios en la locali-
dad ante las altas temperaturas.

Y, aunque las causas a las que se atribuye-
ron los incendios, se advirtiò el alto riesgo
que se vive dada la seca y los fuertes calores
reportados en la regiòn.

Por lo que vale tomar las precauciones
necesarias, a fin de que estos se mulipliquen
causando cuantiosos daños materiales y el
riesgo de posibles fatalidades.

...

Que los directivos de la Universidad
Regiomomtana lograron reunir a políticos de
diferentes partidos políticos en un conversa-
torio con alumnos de Ciencias Jurídicas.

Asistieron por el PRI el diputado federal
Juan Francisco Espinoza Eguía, por Morena
senador Waldo Fernández; por y por
Movimiento Ciudadano el también legisla-
dor federal Raúl Lozano quienes hablaron
sobre las funciones legislativas.

Donde se encendieron los focos rojos, al
circular un video que se hizo viral en redes
sociales, es entre la comunidad universitaria
de la Màxima Casa de Estudios de Nuevo
Leòn.

Pues un joven preparatoriano que fue lan-
zado al aire por un grupo de compañeros, sin
que nadie lo cachara, cayò de cabeza al
suelo, por lo que ya imaginarà la escena.

Por lo que el afectado se encuentra postra-
do en la cama de hospital, con un pronòstico
reservado y ante el malestar de sus familia-
res que amagan proceder legalmente.

.

Y, ya que andamos con cuestiones delica-
das en planteles educativos, le diremos que
ayer mismo un grupo de padres de familia y
alumnos, exigieron la renuncia del director
de la secundaria nùmero 8 del municipio de
Guadalupe.

Pero que este no es el ùnico caso, toda vez
que otro director a pesar de ser cuestionado
por el manejo de recursos nada claros en la
escuela Garza Laguera del municipio de
Juàrez, ya anda como Juan por su casa sin
aclarar paradas.

Sábado 5 de abril del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que regresaron las manifestaciones a
las calles dela ciudad por el tarifazo


"Nosotros estimamos aproximadamente

que puede reducir mínimo un treinta por
ciento los tiempos de traslado 

en general”

Que Samuel García sigue captando
inversión durante su gira europea

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Adrián
de la

Garza

Consuelo López González                 

En pro de un Nuevo León
Incorruptible, el gobierno del
Estado fortaleció los mecanismos
de denuncia contra la
Corrupción.

Ya sea vía digital o de manera
presencial, los ciudadanos
podrán reportar si fueron vícti-
mas de un acto Irregular o
"moche".

Martha Teresa Herrera Tello,
titular de la Contraloría y
Transparencia Gubernamental,
resaltó que desde el inicio de la
administración se trabaja en erra-
dicar y sancionar casos de
corrupción.

Funcionarios y servidores
públicos corruptos serán cesados
y sancionados.

Según datos del INEGI,  el 57
por ciento de la población mexi-
cana considera que la corrupción
es el segundo tema en el que se
debe intervenir para su erradica-
ción.

Lo anterior por debajo de la
inseguridad y la delincuencia.

“La Contraloría se comprome-
tió a desarrollar mecanismos para
prevenir, detectar y sancionar fal-
tas administrativas, y hechos de
corrupción; además de promover
la cultura de la legalidad, la ética
y la integridad como ejes rectores
del servicio público, elementos
que se encuentran presentes en
los lineamientos de gobernanza”,

expuso.
“Estos lineamientos tienen

como finalidad unificar la actua-
ción de los más de 60 organismos
que integran la administración
pública paraestatal bajo los crite-
rios de: legalidad, honestidad,
eficacia, eficiencia, economía,
racionalidad, austeridad, transpa-
rencia, control, rendición de
cuentas, inclusión, perspectiva de
género y cuidado al medio
ambiente”.

Destacan la obligación de los
Organismos Paraestatales de
transparentar de forma clara y
sencilla el uso de los recursos
bajo su gestión y facilitar a la
ciudadanía su entendimiento.

Además de crear criterios y
mecanismos para identificar y
evitar los conflictos de interés así
como cumplir con los requisitos
en materia de Convocatorias a las
Sesiones correspondientes, los
plazos, publicidad, documenta-
ción y temas a tratar entre otros.

Para fortalecer la cultura de la
denuncia de posibles actos de
corrupción, implementa un nueva
herramienta virtual.

Denominado TEO, permitirá
que los ciudadanos reporten cual-
quier irregularidad en las diferen-
tes dependencias del aparato
estatal.

Para ello, la contralora firmó
un convenio de colaboración con
la organización TOJIL, junto con

el Programa de Rendición de
Cuentas y Transparencia de la
Ofi cina de Asuntos
Antinarcóticos y Aplicación de la
Ley de la Embajada de Estados
Unidos en México.

Impulsar la participación ciu-
dadana, resaltó, coadyuvará a
combatir la impunidad y erradi-
car servidores públicos corrup-
tos.

“Damos la bienvenida a este
nuevo canal de denuncia que será
rápido y accesible, el cual de
forma intuitiva y amigable ser-
virá que la ciudadanía denuncie
cualquier acto de corrupción",
refirió.

"Además, contará con el
acompañamiento de abogados
expertos en materia administrati-
va y penal”.

Dicho mecanismo se suma a
múltiples esfuerzos de la
Contraloría por acercarse a la
ciudadanía.

Sentido en el que agradeció a
los representantes de Tojil y los
funcionarios de la Embajada de
Estados Unidos por el financia-
miento para contar con el Chat
Bot TEO.

Asimismo, llamó a los repre-
sentantes de los Órganos Internos
de Control a que promuevan el
uso de la denuncia  y del Chat.

Adriana Greaves,
Confundadora de Tojil, destacó
que Nuevo León siempre ha sido
la punta de lanza para modernizar
sus procesos, como es el caso en
el combate a la corrupción.

TEO ya opera en Ciudad de
México, Estado de México,
Quintana Roo, Oaxaca, y Puebla.

CONTRALORÍA EN
MOVIMIENTO.

Ante una cifra negra de hasta el
90 por ciento, Nuevo León puso en
marcha el programa “Denuncia
Móvil” contra la Corrupción.

En la Explanada de la Torre
Administrativa;  Herrera Tello dio
banderazo de salida a 6 unidades
itinerantes que se acercarán a los
ciudadanos. 

Con ello, dijo, la  Contraloría y
Transparencia Gubernamental
dejará de ser estática para salir a
las calles en busca de  garantizar
que actos irregulares y corruptos
sean denunciados y sancionados.

En todo momento se contará
con  personal especializado de la
Unidad Anticorrupción.

“Se detectó que uno de los

mayores obstáculos dentro de la
investigación es la carencia de
datos, elementos y pruebas, así
como una deficiente redacción en
torno a la denuncia; por ello nos
pusimos a trabajar para ayudar al
usuario mediante  Denuncia
Móvil”, explicó.

“Una de las estrategias de la
Contraloría es la de acercar a la
ciudadanía la posibilidad de
denunciar posibles actos adminis-
trativos y hechos de corrupción.
Por eso decidimos, a través de
diferentes formas, el capacitar a la
gente y que esté a disposición de la
ciudadanía”.

“Este programa busca fomentar
la cultura de la denuncia entre la
población y  hacerle saber que su
voz será escuchada”, puntualizó.

Las Unidades Móviles, indicó,
visitarán los edificios de gobierno
con mayor número de trámites. 

Cada una de ellas está equipada
con los dispositivos tecnológicos
necesarios para presentar de forma
inmediata la denuncia correspon-
diente en caso de detectarse hechos
que constituyan posibles faltas
administrativas o episodios de
corrupción.

La funcionaria confió que esta
acción permitirá al Estado acercar-
se más a la meta de lograr un
Nuevo León Incorruptible.

“La Contraloría y Transparencia
Gubernamental reitera el compro-
miso del este Gobierno con la
transparencia en el uso y manejo
de los recursos públicos y en la
toma de decisiones de la adminis-
tración pública estatal  porque en
el Nuevo León, la transparencia y
participación están en tus manos”,
manifestó.

"Desde la Contraloría se trabaja
todos los días para prevenir los
actos y hechos de corrupción
mediante el impulso a la preven-
ción y la participación ciudadana
con diversas estrategias".

"La construcción de un nuevo
Nuevo León requiere que los servi-
dores públicos actúen apegados a
la Cultura de la Legalidad y tomen
decisiones íntegras en su día a
día", agregó.

Testigos sociales, una contra-
loría social, el rediseño de la pági-
na de transparencia y el impulso de
los mecanismos de denuncia a
través de la página de Nuevo León
Incorruptible, son algunos de los
programas y acciones que se
implementan desde laContraloría y
Transparencia Gubernamental

Fortalece los mecanismos de
denuncia contra la corrupción

Ya sea vía digital o de manera presencial los ciudadanos podrán reportar si fueron víctimas de un acto irregular o ‘moche’

EL GOBIERNO DEL ESTADO

Ante una cifra negra de hasta el 90% arrancó ‘Denuncia Mòvil’
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Nuevo León busca que su

turismo de naturaleza y aventura

sea amigable con el medio

ambiente.

Para ello, la Secretaría de

Turismo en el Estado, en coordi-

nación con las Secretarías de

Medio Ambiente y Participación

Ciudadana, sostuvo  una primera

sesión de trabajo para fortalecer la

estrategia de desarrollo sostenible.

En el Parque La Estanzuela,

Elisa Siller García, directora de

Turismo Regional y Sectorial,

encabezó el encuentro en el que

participaron dependencias estata-

les, federales, tour operadores,

organizaciones civiles, municipios

y la academia.

La funcionaria estatal destacó

la importancia del trabajo colabo-

rativo para articular todos los

recursos, iniciativas y acciones

que emprenden los diversos acto-

res involucrados.

Posicionar a Nuevo León

como un destino competitivo y

reconocido a nivel mundial, es

parte de los objetivos.

“Desde el Gobierno del Estado

estamos comprometidos con un

modelo de turismo que genere

bienestar social, conserve nuestro

patrimonio natural y proyecte a

Nuevo León como un destino sos-

tenible”, expuso.

“Este trabajo colectivo es fun-

damental para lograrlo”.

Es de resaltar que esta política

está alineada al Plan Sectorial de

Turismo 2021–2027, que estable-

ce la sostenibilidad como uno de

sus cinco ejes clave.

El plan de acción de la estrate-

gia participativa y un primer son-

deo de temas prioritarios para

desarrollar en mesas de trabajo,

fueron algunos de los temas.

“Con este esfuerzo, la

Secretaría de Turismo reafirma su

compromiso con un desarrollo

turístico equilibrado, que genere

beneficios para las comunidades y

preserve los recursos natura-

les del estado”.mencionó.

(CLG)

Busca Nuevo León un turismo de naturaleza y 
aventura amigable con el medio ambiente

Para eso se sostuvo en La Estanzuela una primera reuinón

Buscando una vida saludable
de la comunidad universitaria, este
viernes el El Rector Santos
Guzmán de la UANL,  encabezó
una activación física multitudina-
ria en el Estadio Gaspar Mass, a
las 8:00 horas de ayer.

Lugar donde reuniera a 5 mil
500 universitarios, esto con moti-
vo del Día Mundial de la
Activación Física, que se cele-
brará el próximo 6 de abril.

Por ello la Universidad
Autónoma de Nuevo León
(UANL) organizó una serie de
actividades físicas con la idea de
fomentar un estilo de vida saluda-
ble dentro de la comunidad uni-
versitaria.

“Como parte de la iniciativa, la
cual es impulsada por la
Asociación Nacional de

Universidades e Instituciones
de Educación Superior

(ANUIES), se realizan distintos
eventos en todas las dependencias
que culminarán con una activa-
ción multitudinaria en el Estadio
Gaspar Mass”, dijo Santos
Guzmán López.

Además   Luis Armando
González Placencia, Secretario
General Ejecutivo de la ANUIES,
y representantes de la Red
Mexicana de Universidades
Promotoras de Salud, dijo que se

desea mejoras en la salud de los
chicos.

“El conjunto de acciones que
se llevan a cabo esta semana se
realizan acorde con el Plan de
Acción Mundial sobre Actividad
Física 2018-2030 de la
Organización

Mundial de la Salud, el cual
establece la trascendencia de for-
talecer la actividad física en todas
las edades y contextos, además de

ser una oportunidad única para
unir esfuerzos y crear un impacto
significativo desde los entornos
universitarios.

La convocatoria es respaldada
por la ANUIES, en conjunto con
la Red Mexicana de
Universidades Promotoras de la
Salud, la Red Iberoamericana de
Universidades Promotoras de la
Salud y la Red de Actividad
Física de las Américas”.AME

Encabeza rector de la UANL una activación física multitudinaria en el Gaspar Mass

Rector Santos Guzmán

En miras a mejorar los

lazos de desarrollo social

en Santa Catarina el

Alcalde Jesús Nava Rivera

impulsa junto a Clara Luz

Flores Carrales  programas

bienestar en esta localidad.

Es así que para transfor-

mar a la comunidad y brin-

darle  bienestar, el Alcalde

de Santa Catarina Jesús

Nava Rivera se sumó a la

Estrategia Nacional de

Construcción de Paz,

esfuerzo coordinado con la

Secretaría de Gobernación.

Dicho ello el Edil se reu-

nió con Clara Luz Flores

Carrales, t i tular de la

Unidad de Asuntos

Religiosos, Prevención y

Reconstrucción del Tejido,

que impulsa dicha estrate-

gia de paz, donde estable-

cieron acuerdos clave para

fortalecer el tejido social y

brindar bienestar a los

habitantes del municipio.

“La paz se construye con

acciones, y en Santa

Catarina impulsaremos pro-

gramas enfocados al bie-

nestar de las familias, las

jefas de familia,  grupos

vulnerables, todo también

encaminado a una ciudad

más segura y en paz”,

expresó Jesús Nava.”

Y es que durante la reu-

nión en Ciudad de México,

se abordaron tres ejes prin-

cipales: la iluminación y

recuperación de espacios

públicos, el fortalecimiento

de programas de preven-

ción del delito y más opor-

tunidades para jóvenes a

través de educación y

empleo.

Nava Rivera mencionó

que ya se está actuando en

programas  enfocados a la

paz y bienestar como lo es

“Enciende Santa”, con la

reparación de luminarias

con alguna falla,  lo que

repercute en un mejor

entorno y en la seguridad

de los vecinos.

En la rehabilitación de

espacios, agregó, se han

limpiado plazas, retirado

escombro y dado manteni-

miento.

Asimismo estos sitios

han sido activados, para

beneficio de las familias

santacatarinenses.

Además de ello añadió

que se cuenta con una uni-

dad de Chama Móvil para

acercar a las colonias ofer-

tas laborales y más oportu-

nidades a los ciudadanos.

(AME)

Impulsan Nava y Clara Luz programas bienestar en Santa Catarina

Ayer se reunieron.

El Municipio de San Nicolás a

través de la Secretaría de la Familia y

el Centro de Atención al Autismo,

realizó un taller de sensibilización

sobre este espectro, en donde  com-

partieron  vivencias  y opiniones de

padres y  personas autistas.

El Salón Flor de Lis, recibió a

familiares de niños y niñas autistas,

así como a los menores, éstos últimos

compartieron sus opiniones sobre gus-

tos, disgustos, lo que les hace sentir

mejor cuando tienen una crisis, entre

otras cosas.

Así mismo, Jesús Adrián Ayala,

padre del menor Jesús, diagnosticado

con trastorno de autismo grado 2, des-

tacó la importancia de hablar sobre

este espectro e incluirlo en el día a día

de los ciudadanos, pues señala que

sólo así se puede incluir a los menores

en la sociedad, ya que en ocasiones

los demás no saben cómo tratar a las

personas con autismo por el descono-

cimiento al mismo.

"La gente no es empática, no por-

que sean malas personas, no porque

sean malos ciudadanos sino porque

desconocen del tema y desconocen

también de la condición que tienen

nuestros hijos", destacó Jesús Ayala.

Por su parte el Alcalde de San

Nicolás, Daniel Carrillo Martínez,

destacó que a través del  Centro de

Atención al Autismo, han brindado

atención especializada y terapias a

bajo costo a menores con este espec-

tro, apoyando a cientos de familias del

área metropolitana.

"Hoy hicimos una actividad muy

bonita con todas las familias... Son

poquito más de 300 familias las que

atendemos en el Centro, prácticamen-

te todos los días, de lunes a viernes y

con cuotas verdaderamente muy acce-

sibles, de $100 pesos la sesión de tera-

pia y los diagnósticos en $200 pesos,

es para toda la población, damos prio-

ridad a los que viven en San Nicolás y

procuramos que en este proceso tam-

bién haya capacitación a los padres

para que puedan hacer terapias dentro

de casa" destacó el munícipe.(CLR)

El alcalde nicolaita Daniel Carrillo estuvo presente

Realiza San Nicolás taller de
sensibilización sobre el autismo

El Municipio de Escobedo

anunció el cierre el próximo

domingo de 10:00 a 16:00 horas

del carril derecho de la lateral de

la Avenida Sendero, entre Los

Pinos y Raúl Salinas.

De acuerdo con el Instituto

Municipal de Planeación única-

mente dicho día los automovilis-

tas que circulan por Sendero y

desean retornar sobre la arteria o

incorporarse a Raúl Salinas

podrán utilizar el carril izquierdo.

El cierre es por trabajos para el

retiro de postes y la reubicación

de señalética ubicados al lado

derecho de la arteria, una vez

concluidas estas labores, la circu-

lación del señalado carril quedará

reabierta el mismo domingo.

El retiro es para liberar el área

y preparar la zona para los traba-

jos de ampliación de la lateral con

un tercer carril a partir del sábado

12 de abril. 

Por último, el Gobierno

Municipal pide a los automovilis-

tas tomar su tiempo al circular por

la zona. Podrán consultar sobre la

obra y horarios en las redes

sociales de Gobierno Escobedo.

(CLR)

Anuncia Escobedo cierre de un carril en Sendero

Será de la lateral de la avenida entre Pinos y Raùl Salinas.

Para reafirmar el compromiso con los

jóvenes y mostrarles cómo opera la

Policía de San Pedro Garza García, los

integrantes del Centro de Atención

Integral para Adolescentes (CAIPA), de

la Dirección de Prevención Social de la

Violencia, visitaron las instalaciones de la

Secretaría de Seguridad Pública.

Los adolescentes conocieron el fun-

cionamiento de las cámaras de vigilancia

y los protocolos de seguridad implemen-

tados en el municipio, durante el recorri-

do por el C4.

Los integrantes de CAIPA recorrieron

las instalaciones y convivieron con perso-

nal de diversas áreas, quienes les compar-

tieron su experiencia profesional.

El grupo de 20 adolescentes sostuvo

una charla con José Luis David Kuri, titu-

lar de la Secretaría de Seguridad Pública,

quien los invitó a enfocarse en sus metas

y trabajar día a día para alcanzarlas.

“Cuando algo te apasiona hay que

hacerlo con el corazón y vas a sacarle el

mayor gusto a tu vida; a lo que realmente

te importa”, les dijo el Secretario.

“Si algo les apasiona ustedes luchen

por sus sueños, esa es la mejor forma de

lograr lo que se propongan. Yo de chico

me puse un objetivo. Lucha por lo que

quieran, amárrense a sus sueños y lo van

a lograr, solo crean en eso”.

Los jóvenes partieron un pastel con-

memorativo por el 11 aniversario de

CAIPA. Además, realizaron una visita a

Sealand Monterrey, una experiencia que

les permitió conectar con el mundo natu-

ral y promover una actitud responsable

hacia el medio ambiente.

El CAIPA es un modelo de atención

especializada que ofrece tratamientos

individuales y grupales dirigidos a ado-

lescentes de entre 12 y 17 años en riesgo

de conductas delictivas.

CAIPA San Pedro ha brindado aten-

ción psicológica integral, contribuyen-

do al bienestar y desarrollo de la

comunidad juvenil.(ATT)

Con esto de reafirma el compromiso con los jòvenes.

Conocen integrantes del CAIPA 
funcionamiento del C4 de San Pedro

Algunos vecinos de la colonia Ciudad

CNOP, en Guadalupe, recibieron este

viernes de manos del alcalde Héctor

García las escrituras de sus hogares que les

brindan la certeza jurídica que buscaron

por más de 30 años.

El alcalde de la ciudad, Héctor García

dijo que el actual gobierno brinda la posi-

bilidad a las familias para regularizar sus

predios y poder conseguir el documento

que los avale como dueños de sus inmue-

bles.

“Y cuando uno hace un esfuerzo por

hacerte de un pedacito de tierra lo más

importante es tener esto que es el docu-

mento que te da la certeza jurídica de que

ya eres el dueño”, expresó el edil.

Con la entrega de escrituras a once

familias de la colonia Ciudad CNOP se

han entregado hasta el momento 419 doc-

umentos de los 512 lotes que conforman la

colonia y en los próximos meses se planea

entregar otras 500 escrituras a vecinos

que buscan dar certeza jurídica a su

patrimonio.(IGB)

Reciben vecinos de
Guadalupe escrituras

de sus casas

Héctor García las entregó
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El conductor de un vehículo fue eje-

cutado a balazos por delincuentes,

quienes tras cometer la agresión se

dieron a la fuga en Santa Catarina. 

La agresión a balazos fue reportada

a las 21:30 horas en el cruce de las

calles Bahía La Purísima y Bahía

Blanca, en la colonia Lomas del

Poniente. 

Socorristas de la Cruz Roja arri-

baron al lugar donde reportaron a una

persona con heridas por proyectil de

arma de fuego, dentro de un auto. 

El ejecutado presentaba seis heridas

por arma de fuego cinco de ellas en

extremidad superior derecha y una más

en la mandíbula.

Los paramédicos al momento de

brindarle los primeros auxilios al mas-

culino determinaron que ya no contaba

con signos vitales. 

El hombre de unos 25 años y quien

no fue identificado, vestía short, play-

era y gorra negra, así como sandalias

del mismo color. 

Una fuente allegada a los hechos,

mencionó que el joven iba en su

vehículo, cuando fue atacado a balazos,

los agresores lograron evadir la justi-

cia. 

Policías del municipio arribaron al

lugar de los hechos al momento de ser

avisados de la muerte del hombre,

acordonado el área.

Agentes ministeriales del grupo de

Homicidios arribaron al lugar de los

hechos entrevistando a vecinos.

OTRO EJECUTADO
Un hombre que compraba de cenar

en un puesto de tacos ubicado en la vía

pública, fue asesinado a balazos, los

delincuentes huyeron, al norte de

Monterrey. 

La ejecución fue reportada a las

22:30 horas en el cruce de de las calles

Linares y Rayones, en la colonia Topo

Chico.

Paramédicos de la Cruz Roja arrib-

aron al sitio donde reportaron a la per-

sona con heridas por arma de fuego. 

Los socorristas tras brindarle los

primeros auxilios y después de unos

minutos lo declararon sin vida. 

El hombre, que no fue identificado

en el lugar, era de unos 35 años de

edad, complexión robusta, vestía pan-

talón de mezclilla azul y tenis en color

negro. 

De acuerdo con las primeras investi-

gaciones del caso, se dijo que el hom-

bre acudió al puesto de tacos donde

pidió de cenar.

Sin percatarse se le aproximaron dos

sujetos portando armas de fuego, mis-

mos que le dispararon en varias oca-

siones, para luego huir de la escena del

crimen. 

Agentes ministeriales y también de

la Fuerza Civil arribaron al lugar de la

agresión a balazos, donde comenzaron

con las investigaciones correspondi-

entes del caso.

Hechos ocurridos en Santa Catarina. Ocurrió en la colonia Lomas del Poniente.

Fue atacado en la Colonia San Sebastián, en Guadalupe.

Sergio Luis Castillo

Un hombre que había sido atacado a

balazos en la Colonia San Sebastián en

el municipio de Guadalupe, murió la

madrugada de ayer en un hospital

mientras era intervenido quirúrgica-

mente.

La víctima presentaba cinco

impactos de arma de fuego, en su cuer-

po, los cuales desafortunadamente,

atravesaron órganos vitales.

El occiso fue identificado como

Cristian Ronaldo Ortega Limas, de 23

años de edad, con domicilio en este

sector.

El ataque se registró la noche del

pasado jueves, en calles de la Colonia

San Sebastián, cuando el afectado

caminaba y fue abordado por dos suje-

tos que viajaban en una motocicleta.

Los delincuentes utilizaron armas

cortas, para atacar al joven, dejándolo

mal herido sobre el pavimento.

Rápidamente, familiares del herido

lo trasladaron hacia la clínica número

30 del Instituto Mexicano del Seguro

Social.

Sin embargo, a pesar del esfuerzo de

los médicos, el afectado falleció horas

después.

Agentes ministeriales y también

personal de Servicios Periciales llevan

a cabo las investigaciones correspondi-

entes para dar con el paradero de los

agresores.

Se indicó que el ahora occiso podría

estar relacionado con la venta de sus-

tancias prohibidas.

Por lo cual, se presume que se trató

de un ajuste de cuentas.

FEMINICIDIO
Un feminicidio más se reportó en el

municipio de García, al ser reportado el

hallazgo de un cuerpo de una mujer sin

vida en la Colonia Renacimiento.

Trascendió que los autores materi-

ales del crimen, intentaron simular un

accidente por el tren, al colocar el cuer-

po junto a las vías del ferrocarril.

La víctima incluso presenta la

amputación de una extremidad inferior.

Hasta el momento la ahora occisa no

ha sido identificada, debido a que no

portaba, alguna documentación entre

sus pertenencias.

La víctima al momento de ser

encontrada, vestía un short beige y una

blusa blanca con naranja.

Mencionaron que tenía el cabello

color castaño, piel aperlada, baja

estatura, complexión regular y con

algunos tatuajes en su cuerpo.

Los hechos fueron reportados a las

14:00 horas de este viernes, en las vías

del ferrocarril, que cruzan por las calles

Nueva Tierra y Nueva Luz, en la

Colonia Renacimiento.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de unidades de la Agencia

Estatal de Investigaciones y personal

de Servicios Periciales, quienes ya

indagan sobre los hechos.

Sergio Luis Castillo

Una maestra de un jardín de niños

de una comunidad del municipio de

Aramberri resultó herida, al ser alcan-

zada por el intercambio de balazos

entre elementos de Fuerza Civil e inte-

grantes de la delincuencia organizada,

donde además un pistolero fue abatido

y un oficial también resulto herido.

Los hechos se registraron durante un

operativo en una ranchería del munici-

pio de Aramberri, que era utilizado

como campamento por una célula

criminal.

Aunque la información está siendo

manejada con mucho hermetismo,

trascendió que la maestra de preescolar

de nombre Dulce Sosa Hernández fue

lesionada en el tiroteo.

La mentora estaba dando clases den-

tro de una de las aulas, hasta donde lle-

garon los proyectiles, se desconoce si

algún estudiante resultó afectado.

Extraoficialmente se indicó que

durante la llegada de los uniformados

fueron recibidos a balazos, logrando

abatir a uno de los pistoleros y captura-

dos a varios sin especificar la cantidad.

Fuerza Civil dio a conocer que

implementó el "Operativo Muralla" en

esa zona del sur del Estado, al repor-

tarse la presencia de personas armadas.

Los uniformados ubicaron a los

sospechosos dentro del llamado

“Rancho Nacimiento”,  que se localiza,

en el Camino a Lampacitos de

Aramberri.

Sin que las autoridades hayan infor-

mado oficialmente sobre el saldo del

enfrentamiento, extraoficialmente se

dijo que un policía resultó lesionado en

el tiroteo, en el que se detuvo a varios

delincuentes.

Durante las acciones, se pidió a los

habitantes de la zona, que se mantu-

vieran dentro de sus viviendas, mien-

tras que enfrentaban a los delincuentes.

Desafortunadamente, familiares de

la maestra, notificaron que había sido

alcanzado por las balas.

La afectada estaba en un kínder de

la Comunidad Sacramento, donde fue

alcanzada por tres balas.

En otro caso, elementos de la FGJ

lograron encontrar con vida, a un estu-

diante de una prepa militarizada, que

estaba reportado como desaparecido

desde el pasado miércoles en el

municipio de García.

Debido a que su familia había perdi-

do todo contacto con el afectado, se

temía por su integridad física.

Fue este viernes, cuando las autori-

dades estatales, reportaron que afortu-

nadamente, el menor fue ubicado en la

casa de una tía paterna.

Las autoridades no dieron detalles

sobre el motivo de su ausencia, el

joven fue identificado como Eduardo

Rangel Castillo, de 17 años, quien es

estudiante de la Prepa Militarizada

"Mariano Escobedo".

Se registró en Aramberri.

Sergio Luis Castillo

El cuerpo de un hombre sin vida y

con evidentes huellas de violencia, fue

localizado a un costado de la Carretera

a Colombia en el municipio de Salinas

Victoria.

Los hechos se reportaron a poca dis-

tancia de la zona, donde el pasado

jueves, se encontró el cuerpo de una

mujer asesinada, dentro de una bolsa

para basura.

La Fiscalía General de Justicia del

Estado, indaga si ambos casos esta

relacionados.

Fue alrededor de las 5:30 horas

cuando se reportó que había una per-

sona tirada en la brecha conocida como

Camino a La Conchita, que está a la

altura del kilómetro 23 de la Carretera

a Colombia, frente a la Colonia Villa de

Salinas.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo una per-

sona de 35 años de edad, piel aperlada,

cabello corto y complexión delgada.

Al momento de los hechos, esta per-

sona vestía playera anaranjada de

manga corta y pantalón de mezclilla.

Fue una llamada anónima, la que

alertó a las autoridades, sobre la pres-

encia una persona tirada en una brecha

que conduce a una zona de empresas.

Hasta el sitio llegaron unidades de la

policía preventiva, quienes men-

cionaron que al verificar el reporte,

pidieron la llegada de paramédicos de

Protección Civil.

Sin embargo, al checar sus signos

vitales, mencionaron que esta persona

ya estaba sin vida, con golpes en todo

el cuerpo y varios impactos de arma de

fuego.

Hasta el sitio llegaron elementos de

la AEI y del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales, quienes buscan

identificar a la víctima, para determinar

cuáles eran sus actividades.

Ejecutan a conductor de auto en SC 

Alcanza bala a maestra de kínder

Lo localizaron en la Carretera a Colombia.

Alarma incendio de basura 
Andrés Villalobos Ramírez

Luego de que salía humo de entre

las avenidas Constitución y

Gonzalitos, así como de las paredes del

complejo vial, causó alarma de auto-

movilistas.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil estatal, municipal y

bomberos, debido a las constantes lla-

madas que recibió el 911, sobre el

humo que emergía de las mencionadas

avenidas.

La dirección de Protección Civil del

Estado informó, que la quema de

basura realizada presuntamente por

indigentes que pernoctan en el lecho

del Río Santa Catarina, originaría la

salida del humo sobre las citadas

avenidas.

En el lugar trabajan los rescatistas

en coordinación con los bomberos,

para sofocar el siniestro, así para revis-

ar las arterias sobre el humo que estaba

saliendo.

Elementos de Tránsito de

Monterrey desviaron a los auto-

movilistas que se desplazaban por la

avenida Constitución al poniente, para

tomar Gonzalitos al norte. Riberas de Capellanía.

Matan a balazos a sujeto
Andrés Villalobos Ramírez

En dos ataques simultáneos, un

hombre fue ejecutado a balazos mien-

tras que otro resultó gravemente heri-

do, los sicarios escaparon, en García.

El primer evento violento ocurrió en

el cruce de las calles Sierra Iguana y

Sierra Real, en la Colonia Riberas de

Capellanía.

Al sitio acudieron elementos de

Protección Civil municipal ante el lla-

mado al 911, sobre una persona con

heridas de arma de fuego.

Los paramédicos tras atender al

masculino de unos 25 a 30 años de

edad ya no contaba con signos vitales,

debido a las heridas que presentaba.     

El masculino fue atacado por delin-

cuentes quienes al verlo sobre la vía

pública, le dispararon en repetidas oca-

siones, para luego darse a la fuga cor-

riendo.

El masculino quedó tendido sobre la

carpeta asfáltica en medio de un charco

de sangre, ya sin vida.

Momentos después, reportaron a

una persona con impactos por proyectil

de arma de fuego, quien fue llevado en

vehículo particular a una clínica.

Pierde la vida tras 
ataque a balazos

Dejan cadáver en Salinas Victoria
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Alberto Cantú.-                                    

El tribunal de arbitraje deportivo dio

a conocer que ya recibieron la

apelación del León en contra de la

FIFA, en donde este último estatuto no

permite que el conjunto de Guanajuato

participe en el próximo Mundial de

Clubes ya que la “Fiera” pertenece al

mismo dueño que los Tuzos, a grupo

Pachuca, y esto no lo ven bien en el

ente rector del futbol a nivel mundial,

quienes por eso los han vetado del cer-

tamen ya que así lo dictan sus

reglamentos. 

Ante esta situación, el TAS dio a

conocer que la audiencia sobre lo del

León va a suceder el próximo cinco de

mayo. 

“Pachuca y el Club León presen-

taron recursos para anular la decisión

de la Comisión de Apelación de la

FIFA y declarar que los clubes cumplen

con los requisitos de elegibilidad para

el Mundial de Clubes. El Club León

presentó un recurso adicional contra la

decisión del Secretario General de la

FIFA de reincorporarse a la competi-

ción”, informaron. 

A su vez, el tribunal de arbitraje

deportivo dio a conocer que el próximo

23 de abril analizarán el pedido del

Alajuelense de Costa Rica, quienes

argumentan que merecen el lugar del

León en el próximo Mundial de Clubes

luego de que los costarricenses consid-

eren que por reglamento, al ser el mejor

equipo ubicado en Concacaf sin tomar

en cuenta a los clubes mexicanos y los

de la MLS, tienen que participar en esa

contienda, ocupando el sitio de los de

Guanajuato. 

“El procedimiento ante el TAS está

en curso para un recurso separado pre-

sentado por la Asociación Liga

Deportiva Alajuelense (LDA) contra el

Club León, Pachuca y la FIFA, presen-

tado en febrero de 2025. La LDA con-

sidera que la participación del Club

León y Pachuca en el Mundial de

Clubes fue contraria al reglamento y

que uno de los clubes, o ambos, debe

ser eliminado. El recurso de la LDA

también solicita que la LDA sea admi-

tida a la competición en lugar del

equipo eliminado como el siguiente

club elegible. Este caso será visto por

el TAS presencialmente en Madrid el

23 de abril de 2025”, reza el texto.

Alberto Cantú .-                              

Tigres empató 0-0 de visitante frente

al Puebla en la fecha 14 y con ello des-

perdiciaron la oportunidad de tomar el

subliderato del Torneo Clausura 2025. 

Con este resultado, los felinos alcan-

zaron las 26 unidades para que de esa

forma sean quintos en la tabla de posi-

ciones. 

La primera mitad tuvo pocas emo-

ciones en los dos arcos ya que Tigres

solamente avisó con dos tiros libres de

Fernando Gorriarán que atajó el can-

cerbero Julio González. 

Los enfranjados respondieron con

un remate en el área de Emiliano Gó-

mez que atajó Nahuel Guzmán, cancer-

bero que después solamente vigiló un

remate en el área que se fue desviado

de Emanuel Gularte a un centro de

Moyano. 

Tigres tenía más la posesión del

balón, pero les faltaba más creatividad

para crear opciones de peligro en la

primera parte. 

El cuadro local estuvo más cerca del

primer gol con dos remates de Bryan

Angulo que se fueron desviados del

arco defendido por Nahuel Guzmán,

cancerbero de Tigres, terminando así la

primera parte. 

En el complemento, Tigres inició

mejor en los primeros minutos con más

posesión de balón y Juan Brunetta

mandó un pase al área para un Nicolás

Ibáñez que remató apurado para que el

balón se fuera por encima del traves-

año, aunque después Jesús Garza

mandó un centro al área que acabó en

un remate de volea de Ozziel Herrera

que atajó de gran forma el cancerbero

Julio González. 

Los regios seguían en búsqueda de

ese gol que les diera la tranquilidad de

manejar el partido y Ozziel con un

remate en el área probó suerte y Julio

González mandó el balón a tiro de

esquina, contestando Emiliano Gómez

con un tiro desde mediocampo que

controló bien el portero Nahuel,

arquero que posteriormente tuvo una

buena atajada en un mano a mano que

le ganó a Ricardo Marín para con eso

evitar el 1-0 en contra luego de un

balón perdido del canterano Bernardo

Parra que por poco significaba el tanto

enfranjado. 

Los anfitriones casi marcan el

primero en un testarazo en el área de

Orona que pasó cerca del arco defendi-

do por Nahuel, portero que después fue

retado con un tiro a la altura del

mediocampo de Emiliano Gómez que

pasó solamente cerca y después Ferra-

reis volvió a probar desde fuera del

área, pero atrás Guzmán seguía sólido. 

Rómulo Zwarg fue fauleado por

Gularte en el área y el colegiado no

marcó la pena máxima a favor de los

regios, todo esto para que después

Nicolás Ibáñez perdonara el 1-0 con un

remate débil en el área chica que se

marchó por encima del travesaño.

Tras esta situación, ahora los Tigres

volverán a la actividad cuando el próx-

imo martes enfrenten en casa al Galaxy

en los cuartos de final de vuelta de la

Copa de Campeones de la Concacaf. 

Alberto Cantú .-                                   

Con una afición molesta por el paso
de su equipo, con la necesidad de ganar
para no complicarse aún más en la
zona del play in y de paso con un entre-
nador como Martín Demichelis que
cada vez está más cerca de ser despe-
dido, pero los Rayados enfrentarán
esta noche a las Chivas en el Torneo
Clausura 2025, en lo que será la fecha
14 de la Liga MX. 

El equipo enfrentará en casa y desde
las 19:05 horas al conjunto rojiblanco,
en lo que será un encuentro que ocur-
rirá en el Gigante de Acero. 

Este duelo ante Chivas podría ser
visto como el más importante del
Monterrey en lo que va del semestre,
toda vez de que es una de las últimas
cartas que tienen para soñar con levan-
tar en la temporada y aún aspirar a cal-
ificar de manera directa a la Liguilla
con un buen cierre de campaña regular,
pero también por el hecho de que hoy
con un resultado negativo podrían
complicarse el incluso hecho de jugar
el play in, teniendo la posibilidad hasta
salir de esa misma instancia con ciertas
combinaciones de resultados. 

Sí, es verdad, Rayados aún aspira a
ni siquiera tener el derecho a buscar su
pase a la Liguilla por medio del play in
ya que matemáticamente todavía
podrían no disputar la fase final del
futbol mexicano, lo que de ocurrir sig-
nificaría que no lleguen a la fiesta
grande ni por medio de la reclasifi-
cación. 

Monterrey viene de perder ante
Xolos el sábado pasado en la Liga MX
y producto de ese resultado es que
marchan novenos en la tabla de posi-
ciones, siendo esto producto de cinco
victorias, cuatro empates y cuatro der-
rotas para registrar 19 puntos, además
de 25 goles a favor y 20 en contra. 

La escuadra regia saldría incluso
esta semana del play in si hoy pierden
por cuatro o más goles de diferencia
ante Chivas que marcha décimo
primero en la tabla de posiciones y de
paso Pumas derrota este sábado a Cruz
Azul. 

De ocurrir esos dos escenarios,
Monterrey terminaría este día en la
décimo primera plaza, con la posibili-
dad de ser décimo segundos e igual
estar fuera del play in si Mazatlán
vence por cuatro o más tantos de difer-
encia al Atlético de San Luis. 

Aquí lo preocupante para los regios
es que hoy una derrota y un triunfo de
Pumas sobre Cruz Azul podría manten-
erlos en el play in si no son goleados
ante Chivas, pero salir de esa instancia

sería más que factible con hipotéticas
derrotas en la campaña regular y ante
clubes como Tigres, América y León,
quienes están peleando en la parte alta
de la tabla de posiciones. 

A eso hay que sumarle que hoy en
casa tendrán a una afición que desde el
minuto uno pedirá el despido del técni-
co Martín Demichelis ya que el equipo
viene de perder ante unos Xolos que
son uno de los peores conjuntos del
futbol mexicano, además de que exis-
tirá la posibilidad de que haya esa lam-
entable chance de que se haga presente
la violencia dentro y fuera del Gigante
de Acero, en donde los propios
jugadores fueron increpados por su
fanaticada durante el sábado pasado en
el traspié contra Tijuana ya que Jorge
Rodríguez, mediocampista albiazul,
fue insultado por su afición. 

No podría decirse que Chivas “es un
rival a modo” para Rayados pese a que
sean décimo primeros al contar con 16
puntos luego de que registren cuatro
triunfos, cuatro empates y cinco derro-
tas ya que esa “etiqueta” de “rival sen-
cillo” igual la tenían los Xolos de
Tijuana durante el sábado pasado y aún
así se impusieron a un Monterrey que
cada vez juega peor, que en cada par-
tido defiende con menos seguridad y
que encuentro a encuentro no sola-
mente se está dificultando aún más su
llegada a la Liguilla, en donde ya ni
siquiera tienen seguro su aspiración a
competir en ella por medio del play in
ya que eso estará en juego para ellos en
estos últimos cuatro duelos de tempo-
rada regular. 

Posiblemente sin Sergio Canales en
la cancha ya que tuvo una discusión
con Martín Demichelis por el mal paso
del equipo y producto de ello presente
un inconveniente físico en la pierna
izquierda, Rayados tal vez hoy salte a
la cancha con Esteban Andrada;
Ricardo Chávez, Stefan Medina,
Sergio Ramos, Víctor Guzmán,
Gerardo Arteaga; Iker Fimbres, Oliver
Torres; Lucas Ocampos, Nelson
Deossa y Germán Berterame, equipo
que estará obligado a hoy ganar para
dejar un poco atrás la enorme presión
que tienen a sus espaldas, toda vez de
que la afición esté molesta con ellos
por el pobre funcionamiento en el ter-
reno de juego y además existirá la
obligación de que hoy deberán de
ganar para no empezar a complicarse
aún más un eventual pase a la Liguilla
en semanas posteriores, lo cual ya ni
siquiera es seguro para ellos ya sea de
manera directa o en el hipotético play
in. 

Ciudad de México/El Universal.-

Aaron Judge conectó un histórico

cuadrangular en la victoria de los

Yankees de Nueva York 9-4 sobre los

Pirates de Pittsburgh. El capitán de los

Bombarderos del Bronx puso su nom-

bre en los libros de récords junto a la

máxima leyenda de la organización:

Babe Ruth.

El vigente jugador más valioso de la

Liga Americana celebró este viernes su

juego número mil con la camisola de

los Mulos de Manhattan. Judge voló la

pelota por todo el jardín derecho para

anotarse su séptimo home run del año.

Aquel palo de vuelta entera empató lo

hecho por el Titán del Terror hace casi

100 años.

Este fue el jonrón número 321 en la

carrera del ‘Juez’, misma cantidad que

registró Babe Ruth en sus primeros mil

juegos portando el uniforme blanco con

rayas de la novena neoyorquina. Judge

castigó el sinker del zurdo Tim Mayza

para escribir su nombre junto al ‘Gran

Bambino’ en una exclusiva lista yan-

kee.

Histórico inicio de año para El Juez

Aaron Judge aún mantiene el nivel

de jugador más valioso que desplegó la

campaña anterior con los Yankees de

Nueva York. El jardinero pegó un cuad-

rangular en la victoria sobre los Pirates

de Pittsburgh y sumó su carrera impul-

sada número 17 en tan solo siete juegos

disputados.

El capitán de los Bombarderos del

Bronx se convirtió en el primer jugador

en la historia del beisbol de las Grandes

Ligas en sumar seis jonrones y 17

remolcadas en los primeros siete com-

promisos de su equipo.

Apenas empatan

Tigres empató 0-0 de visitante frente al Puebla en la fecha 14 y con ello des-
perdiciaron la oportunidad de tomar el subliderato del torneo

Acepta TAS
apelación
del León

El TAS dio a conocer que la audiencia sobre lo del León va a suceder el próx-
imo cinco de mayo. 
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Este fue el jonrón número 321 en la

carrera del ‘Juez’, misma cantidad que
registró Babe Ruth 

Se juegan Rayados una 
de sus últimas cartas 

Rayados enfrentarán esta noche a las Chivas .
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Guido Pizarro, técnico de Tigres,

lamentó el 0-0 ante Puebla en la Liga

MX, pero aún más que a su equipo le

cueste demasiado el generar ocasiones de

gol. 

El estratega argentino habló en rueda

de prensa cuando terminó el encuentro

en el estadio Cuauhtémoc y dijo que

ahora deberá de ocuparse de encontrar un

sistema de juego que beneficie a sus

jugadores. 

"Lo que más me ocupa es encontrar

los caminos para cuando nos enfrente-

mos a equipos así tan replegados, pero

como siempre digo, hay gente que tendrá

que mantener la estructura para esa con-

tras o esas pérdidas, que sí creo que

hubo, que le dimos alguna chanza al

rival, pero lo que más me ocupa es

encontrar más allá del dominio que

hemos tenido y que prácticamente hemos

jugado todo el partido en campo rival,

que encontremos los caminos para

destrabar, creo que tenemos jerarquía y

calidad para ir por más e iremos en

búsqueda. 

"Creo que fue un resultado que no

veníamos a buscar, creo que coincido en

que el plan del equipo rival fue reple-

garse, creo que nos ocupa seguir mejo-

rando y encontrar los caminos para poder

destrabar en las situaciones de este par-

tido que se nos encierran, pero a seguir

trabajando, creo que nos vamos con la

sensación de haber venido a buscar algo

más que un empate y a seguir trabajan-

do", afirmó Pizarro, quien de paso

rescató algunas cosas positivas del 0-0 en

Puebla. 

"Hoy, positivo, fue que sumamos min-

utos, que veníamos un poco atrás,

jugaron chicos que no venían jugando,

creo que en lo personal me dan informa-

ción para lo que viene, pero me ocupa

que mejoremos todos, los que venían

jugando, los que jugaron hoy y no venían

jugando, nos ocupa que todos mejoremos

para encarar de la mejor manera el final

del torneo", expresó. 

(AC)

Necaxa derrotó 2-1 de visitante a los

Xolos en la jornada 14 y con la victoria

se metieron entre los cuatro mejores

equipos del Torneo Clausura 2025. 

El conjunto de Aguascalientes se llevó

la victoria tras los goles de Pavel Pérez y

José Paradela al 52' y 58' de acción

respectivamente. 

Por el local Xolos había igualado todo

el propio José Ramón Zuñiga con su gol

de penal al 56', pero después Paradela

marcó el de la victoria. 

Con el triunfo, Necaxa alcanzó las 27

unidades para que de esa forma sean ter-
ceros en la tabla de posiciones. 

Por su parte, la escuadra de Tijuana

llegó a los 16 puntos para que así sean

décimo sextos en el campeonato. 

Querétaro dio la sorpresa e igualó 1-1

en casa frente al León, sucediendo esto

en la jornada 14 del Torneo Clausura

2025. 

El conjunto esmeralda empezó ganan-

do el encuentro con un gol de Salvador

Reyes al 31' de acción. 

Sin embargo, el anfitrión Querétaro

logró igualar el encuentro tras la ano-

tación de Aldahir Pérez Soto al 45'. 

Con la igualada, el cuadro del León

alcanzó las 27 unidades para con ello

seguir en la parte alta de la tabla de posi-

ciones. 

Mientras tanto, el cuadro del

Querétaro alcanzó las 14 unidades para

que así continúen fuera de la zona del

play in. 

Sergio Canales, jugador de
Rayados que el jueves pasado había
golpeado una puerta de vidrio en El
Barrial luego de discutir con Martín
Demichelis, técnico del club regio,
tiene posibilidades de ver minutos
de titular ante Chivas en el juego de
este sábado, en la fecha 14 del
Torneo Clausura 2025. 

El cuadro de Rayados entrenó
ayer por la tarde en las instalaciones
de El Barrial y el futbolista español
entrenó con el grupo en uno de los
complejos de prácticas del inmueble
deportivo que está en Santiago
Nuevo León. 

La práctica en El Barrial inició
por ahí de las 18:30 horas de ayer y
el español entrenó con el grupo,
aunque lo hizo con un vendaje en la
pierna izquierda. 

Previo a la práctica, Canales tuvo
una plática con José Antonio 'Tato'
Noriega y Héctor Lara, presidente y
director deportivo del Club de
Futbol Monterrey. 

A su vez, el español le habría
hecho saber al cuerpo técnico de
Rayados que estaría en condiciones
de ver minutos ante Chivas, aspecto
por el cual que vaya de inicio o entre
de cambio en ese partido dependerá
del estratega Martín Demichelis. 

Cabe señalar que Canales ocupó
una sutura por varias heridas en la
pierna izquierda y será hasta este
sábado por la mañana o en las horas
previas al partido cuando se defina
si verá o no minutos contra Chivas,
en lo que será un encuentro que ini-
ciará a las 19:05 horas de este sába-
do en el Gigante de Acero. 

Luis Romo, jugador de Chivas,

consideró que el duelo de este sába-

do ante Rayados en la Liga MX va

"a ser muy lindo". 

El ex jugador del Monterrey y

hoy futbolista de Chivas consideró

que el próximo duelo frente a los

regios será de grandes emociones en

el Gigante de Acero. 

"Va a estar muy lindo el partido",

dijo Romo ayer en la llegada del

equipo rojiblanco a su hotel de con-

centración en San Pedro. 

Las Chivas se hospedaron en su

hotel de concentración y lo hicieron

ante un importante número de fans

rojiblancos que pedían autógrafos y

fotos a los futbolistas del cuadro tap-

atío. 

Uno de los que atendió fue Javier

"Chicharito", quien le firmó un autó-

grafo a un fanático conocido como

"Adán Barbona", quien prometió

tatuarse el gesto de Hernández. 

Un aficionado de Rayados amenazó

que habrá violencia dentro y fuera del

Gigante de Acero en el duelo de este

sábado ante Chivas en la Liga MX y

mencionó que sucederá algo parecido a

lo sucedido en el Querétaro ante Atlas en

marzo del 2022, en aquella temporada

regular de aquel Clausura, en donde afi-

cionados de los Gallos atacaron a los del

equipo rival en el estadio Corregidora y

causaron grandes afectaciones físicas de

los fans del conjunto rojinegro, dejando

a varios heridos en diversos hospitales. 

Ese acto de violencia manchó en su

momento la imagen del futbol mexicano,

pero ahora en las redes sociales hubo una

amenaza sobre ese tema y un aficionado

de Rayados prometió que algo así suced-

erá durante este sábado en el Gigante de

Acero. 

“Para toda la gente de @Chivas que

vaya a hacer el viaje o venga al estadio

BBVA. Ni se presenten, el sábado los del

Querétaro-Atlas va a quedar chico. 

“Lo que me hicimos al paramédico se

multiplicará al 500 por ciento, cuiden de

sus familias y de su integridad. No tienen

idea de lo que se viene”, expuso el

usuario “@objetivo_ MTY” en la red

social X. 

De esta forma, la seguridad que haya

en el Gigante de Acero deberá estar aten-

ta a cualquier indicio de situación com-

plicada dentro y fuera del mencionado

recinto para con ello velar por la integri-

dad física de los asistentes a ese partido,

en lo que será un duelo entre Monterrey

ante Chivas que iniciará a las 19:05

horas de este sábado, en la fecha 14 del

Torneo Clausura 2025. 

La Selección Mexicana de Futbol

Femenil que dirige Pedro López ini-

ciará este sábado con sus dos

encuentros de preparación ante

Jamaica, en la también conocida gira

“MexTour W 2025”. 

El primero de estos dos encuen-

tros ante Jamaica será en el estadio

CPCK de Kansas City y el encuentro

iniciará a las 15:30 horas de este

sábado. 

Después, aunque ya el próximo

martes, el conjunto nacional volverá

a enfrentar en otro encuentro amis-

toso a Jamaica, pero ese cotejo

sucederá en el estadio Shell Energy

de Houston.  

La escuadra nacional vuelve a la

actividad luego de tener en febrero

pasado su participación en la Pintar

Cup que en Marbella, España, en

donde registraron dos victorias ante

China y China Taipei, además de un

traspié en contra de Canadá. 

De rival tendrán a una Jamaica

que registra ocho derrotas de manera

consecutiva que han sido ante selec-

ciones como Francia, Brasil, Chile,

Canadá y Colombia; de hecho el

último resultado distinto a un traspié

para las caribeñas fue un 0-0 ante las

brasileñas el pasado dos de agosto

del 2023. 

Tras esta situación, la Selección

Mexicana de Futbol Femenil

enfrentará a una Jamaica en mal

momento ya que en sus últimos ocho

partidos sin ganar registran puras

derrotas y 22 goles en contra por

solamente dos a favor, lo que hace

creer que el juego de este día y el del

próximo martes son dos encuentros

muy ganables para este Tri que

dirige Pedro López, conjunto que

sigue con el sueño de clasificarse a

la Copa del Mundo de ese género del

2027 que será en Brasil, aunque para

eso deberán de esperar a que se

lleguen las eliminatorias de

Concacaf y mientras tanto tendrán

dos encuentros más de preparación,

en donde estarán forzadas a ganar,

gustar y golear para aprovechar esta

fecha FIFA del presente mes. 

Amenazan
con causar
violencia

Deberán reforzar seguridad.

Será un partido muy 
lindo: Luis Romo 

Romo consideró que el próximo duelo frente a los regios será de
grandes emociones 

Se impone 
Necaxa 
a Xolos 

Necaxa derrotó 2-1 de visitante a los Xolos en la jornada 14 

Sorprende Gallos y empatan con el León 

Con la igualada, el cuadro del León alcanzó las 27 unidades para con ello
seguir en la parte alta de la tabla de posiciones. 

El Tri 
Femenil 
se mide 
a Jamaica 

El primero de estos dos encuen-
tros ante Jamaica será en el esta-
dio CPCK de Kansas City 

Entrena Canales y hoy
decidirán si juega 

El futbolista español entrenó con el grupo 

Preocupa a Guido que 
Tigres genere poco peligro 

"Creo que fue un resultado que no veníamos a buscar”
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Max Verstappen, piloto de Red
Bull Racing en la Fórmula 1, logró
la pole position para el Gran Premio
de Japón y partirá primero, toda vez
que McLaren saldrá segundo y ter-
cero con sus autos gracias a Lando
Norris y Óscar Piastri. 

En una emocionante sesión de
clasificación en el circuito interna-
cional de Suzuka, el holandés Max
Verstappen se mandó su primera
pole position en esta temporada, lo
que le permitirá aspirar al triunfo en
el Gran Premio de Japón.  

Después de un tercer entre-
namiento que fue dominado por
Lando Norris de McLaren, el equipo
inglés seguía siendo el más veloz en
la Q1 con Óscar Piastri, en donde
los que no pasaron el corte fueron
Hulkenberg, Bortoleto, Ocon,
Doohan y Stroll. 

Producto del caucho caliente de
los autos y lo cerca que estaban los
monoplazas del césped, el circuito
internacional de Suzuka seguía
teniendo diversos inconvenientes
con pequeños incendios dentro de la
mencionada pista, causando eso una
bandera roja en la Q2. 

La actividad se retomó minutos
después para que Lando Norris con
una vuelta de un minuto, 27 segun-
dos y 146 milésimas fuera el más
rápido y una de las sorpresivas elim-
inaciones fue la de Yuki Tsunoda, el
piloto de casa de este Gran Premio
de Japón que partirá décimo quinto. 

Ya en la Q3, Max Verstappen en
la segunda vuelta que fue la definiti-
va se hizo de la pole position, lo que
fue gracias a un tiempo de un minu-
to, 26 segundos y 983 milésimas. 

El holandés superó en la pelea
por la pole position y por 12 milési-
mas a Lando Norris de McLaren,
toda vez que Óscar Piastri saldrá ter-
cero, Charles Leclerc partirá cuarto,
George Russell saldrá quinto, Kimi
Antonelli largará sexto, Isack
Hadjar partirá séptimo, Lewis
Hamilton saldrá octavo, Alex Albon
saldrá noveno y Ollie Bearman par-
tirá décimo en lo que será una car-
rera de 20 pilotos,

De esta forma, todo está listo para
que se realice el Gran Premio de
Japón y el mismo dará inicio a las
23:00 horas de este sábado en el cir-
cuito internacional de Suzuka. 

Los Auténticos Tigres vencieron 28-7
en casa a Pumas CU y lo hicieron en la
categoría intermedia de la Onefa, ase-
gurándose así el equipo de la UANL el
tener toda la postemporada en casa. 

La escuadra de la UANL tenía que
ganar para no solamente mantener el
invicto en la campaña regular, sino tam-
bién para amarrar el derecho de tener
toda la postemporada en el estadio
Gaspar Mass y esto lo concretaron
anoche con cierta facilidad. 

Con el triunfo, Auténticos alcanzó un
récord en esta temporada regular de
cinco victorias por cero derrotas. 

El conjunto de la UANL volverá a la
actividad en la temporada regular cuando
el próximo viernes visiten a los Potros
Salvajes. 

Los Pistones de Detroit vencieron
117-105 a los Raptores de Toronto
en la temporada regular y con ello se
clasificaron a la postemporada de la
NBA. 

El conjunto de los Pistones se
llevó la victoria que fue por 12 pun-
tos de diferencia gracias a que dom-
inaron los primeros tres cuartos de
los cuatro, lo cual fue por parciales
de 29-28, 36-27 y 28-22. 

Si bien Detroit fue superado en el
último cuarto por un parcial de 28-
24 que favoreció a Toronto, aún así
el conjunto de los Pistones se llevó
la victoria. 

Tim Hardaway Junior fue el
jugador que más generó por los
Pistones con sus 23 puntos, tres asis-
tencias y 39 minutos en la duela. 

De paso, el que más generó por el
rival terminó siendo Ja'Kobe Walter
con sus 22 puntos, una asistencia y
tres asistencias en 32 minutos en el
juego. 

Detroit vuelva a la postemporada
de la NBA tras no hacerlo desde la
campaña 2018-2019 y ahora regis-
tran un récord en esta campaña que
es de 43 victorias por 34 derrotas. 

A su vez, los Raptores de
Toronto, ya sin posibilidades de
alcanzar la postemporada, registran
un récord de 28 ganados por 50 per-
didos. 

Ahora sí, de manera oficial, las
Grandes Ligas no tienen más equipos
invictos en su temporada regular de este
año. 

Los Dodgers de Los Ángeles cayeron
por un marcador de 3-2 en contra de los
Filis de Filadelfia, teniendo así los
actuales campeones de las Mayores un
récord de ocho victorias por una derrota
en la temporada regular. 

A su vez, los Padres de San Diego
cayeron ante los Cachorros de Chicago,
siendo esto por un resultado de 3-1. 

De esta forma, los Padres de San
Diego ahora registran una marca de siete
victorias por una derrota en la campaña
regular y son segundos en la división
Oeste de la Liga Nacional, toda vez de
que solamente son superados por los
Dodgers. 

ACTIVIDAD DE MEXICANOS

EN LAS MAYORES

Jarren Duran, pelotero de los Medias
Rojas de Boston, equipo que venció ayer
13-9 a los Cardenales de San Luis, pro-
dujo una carrera, dos hits y se hizo de
una carrera en lo individual en seis
turnos al bat. 

A su vez, Randy Arozarena, pelotero
de los Marineros de Seattle, equipo que

perdió 10-9 contra los Gigantes de San
Francisco, produjo en cinco turnos al bat
una carrera para su equipo. 

Por su parte, Andrés Muñoz la hizo de
pitcher relevista en ese duelo con los
Marineros, en donde en una entrada se
hizo de dos ponches y entregó una base
por bolas. 

Mientras tanto, el pitcher abridor
Spencer Schwellenbach de los Bravos de
Atlanta, conjunto que venció 10-0 a los

Marlines de Miami, se llevó la victoria
en el juego al lanzar por ocho entradas,
permitir dos hits y ponchar a 10. 

Aaron Judge continúa manteniéndose
en compañía selecta en la historia de la
franquicia, bateando el extrabase número
500 de su carrera con un jonrón de tres
carreras en el primer inning de la victoria
de los Yanquis por 9-7 sobre los D-backs
la noche del pasado jueves en la campaña
regular de las Mayores. 

Ciudad de México/El Universal.-           

Las medallas se quedaron como un
sueño, después de que siete puntos ale-
jaran a México de conquistar la primera
final de la Copa del Mundo que se cele-
bra en Guadalajara. Si bien Osmar
Olvera, Mía Cueva, Gaby Agúndez y
Kenny Zamudio ilusionaron con la posi-
bilidad de colgarse una de las preseas,
China, Italia y Alemania los desplazaron
hasta el cuarto lugar.

En su participación como equipo
mixto en las categorías de tres y diez
metros, sumaron un total de 389.85 pun-
tos. Una pelea justa que, por momentos,
despertó el anhelo por la plata o el
bronce.

Sin embargo, este desapareció en la
última participación del combinado
nacional.

"Arriba. Abajo. Arriba. Sale". En el
momento que Gaby Agúndez y Kenny
Zamudio dieron un salto hacia atrás, el
destino de la delegación mexicana quedó
definido: adiós a las preseas. Aunque no
fue un clavado "malo" porque su salida
fue pareja, Kenny terminó pasado y
Gaby abrió.

Si México quería colgarse sus
primeras medallas en la Copa del
Mundo, dependía enteramente de un
fallo por parte de Italia. Situación que no
pasó porque, aunque el clavado de la del-
egación italiana fue ligeramente dispare-
jo, el error no fue lo suficiente grave para
"salvar" a los competidores nacionales.

A un costado de la alberca, la entre-
nadora Ma Jin solo se limitó a sonreír. Ya
nada podía hacerse. Esa última ronda fue
decisiva.

Mientras los ganadores subieron al
podio y recibieron sus medallas, los
clavadistas mexicanos aplaudieron. Era
lo único que quedaba, al menos para este
segundo día de competición, puesto que
todavía existe la posibilidad de conseguir
medallas en el resto de las categorías.

Avanzan Willars y Zamudio 
a la final 

Randal Willars y Kenny Zamudio,
atletas mexicanos, se clasificaron a la
final de la Copa del Mundo de Clavados
que está siendo en Guadalajara. 

Ambos clavadistas lograron su boleto
a la disputa de las medallas y lo hicieron
en la categoría de plataforma de 10 met-
ros. 

Willars logró el primer lugar en la fase
preliminar con un puntaje de 518.45,
superando a los dos chinos que son los
favoritos, mientras que Zamudio lo hizo
con 394.80 unidades para ser noveno. 

De esta forma, tanto Willars como
Kenny competirán el próximo domingo

por las medallas en esa prueba. 
La disputa de las medallas en la cate-

goría varonil de plataforma de 10 metros
será el próximo domingo e iniciará a las
18:30 horas. 

A su vez, Alejandra Estudillo pasó a la
final de plataforma de 10 metros en la
Copa del Mundo de Clavados de
Guadalajara 2025, pero quedó fuera del
trampolín de 3 metros. 

Mientras tanto, la adolescente Lía
Cueva logró su boleto a la disputa por las
medallas en trampolín de tres metros,
toda vez que su hermana Mía quedó
eliminada en la fase preliminar. 

Trey McBride, quien se desem-
peña como ala cerrada, se convirtió
en el jugador mejor pagado en esa
posición en la historia de la NFL. 

Los Cardenales de Arizona le han
dado un contrato de cuatro años y 76
millones de dólares, informó Adam
Schefter de ESPN. 

Bajo esta situación, al menos 43
millones de dólares de esos 76 serán
totalmente garantizados, informó el

reportero. 
Con apenas 25 años, McBride

llegó a la NFL en la temporada del
2022, haciéndolo con los Cardenales
en el draft de ese momento. 

Su continuidad en el equipo será
una buena noticia para la franquicia,
quienes con McBride tendrán a un
gran jugador en ofensiva para la
siguiente campaña. 

Auténticos
ganan a 
Pumas CU

Los Auténticos Tigres vencieron 28-7 en casa a Pumas CU, asegurándose así el
equipo de la UANL el tener toda la postemporada en casa. 

McBride es el ala cerrada 
mejor pagado de la NFL 

Los Cardenales de Arizona le han dado un contrato de cuatro años y
76 millones de dólares

Clasifica
Detroit a
postemporada

Los Pistones de Detroit vencieron
117-105 a los Raptores de Toronto 

Se acabaron los invictos en las Grandes Ligas 

Los Dodgers de Los Ángeles cayeron por un marcador de 3-2 en contra de los
Filis de Filadelfia.

Verstappen saldrá primero 
en Gran Premio de Japón 

Verstappen se mandó su primera pole position en esta temporada, lo
que le permitirá aspirar al triunfo en el Gran Premio de Japón.

México deja escapar primeras 
medallas en Mundial de clavados

Las medallas se quedaron como un sueño, después de que siete puntos ale-
jaran a México de conquistar la primera final de la Copa del Mundo que se cel-
ebra en Guadalajara. 
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Redacción.-                                        

La actriz Karla Sofía Gascón

volvió a estar en el centro de la

polémica tras su reciente partici-

pación en el programa español El

Hormiguero. En medio de una con-

versación sobre las críticas

recibidas por su papel en la contro-

vertida película Emilia Pérez, la

actriz sorprendió al compararse

con Jesucristo, desatando una ola

de reacciones en redes sociales.

"Entiendo lo que pudo haber

sentido esa persona para que lo

crucificaran", dijo Gascón, en ref-

erencia a Jesucristo, asegurando

haber experimentado un nivel de

rechazo y juicio social tan profun-

do que la llevó incluso a cues-

tionarse su existencia. “Me he sen-

tido como en la Inquisición”,

agregó, revelando que hubo

momentos en los que pensó en

desaparecer.

La película Emilia Pérez, que ha

sido reconocida internacional-

mente con múltiples nominaciones

al Oscar, generó tanto aplausos

como indignación en América

Latina, especialmente por su retra-

to de México y la representación

de temáticas sociales delicadas. La

figura de Gascón, protagonista del

filme, se convirtió en un blanco

constante de críticas, lo que la

llevó a alejarse de varios eventos

públicos.

Sin embargo, su regreso a los

reflectores con estas declaraciones

reavivó la discusión. Usuarios en

redes sociales calificaron sus pal-

abras como “exageradas” y “fuera

de lugar”, mientras otros señalaron

que la actriz simplemente expresó

su dolor personal.

La controversia continúa, y

Gascón, una vez más, está en el ojo

del huracán.

Se compara Karla Sofía Gascón con Jesucristo

Denuncian a Russell Brand de
violación y agresión sexual

Redacción.-                                     

La Policía Metropolitana de Londres
ha presentado cargos formales contra el
comediante y actor británico Russell
Brand por una serie de delitos sexuales
cometidos presuntamente contra cuatro
mujeres. 

Según el comunicado emitido este
viernes, Brand, de 50 años, enfrenta
cargos por una violación, una agresión
indecente, una violación oral y dos
agresiones sexuales.

Las autoridades señalaron que los
delitos habrían ocurrido entre 1999 y
2005, en distintas zonas del sur de
Inglaterra y en Westminster, Londres. 

Entre los casos, se incluye la denun-
cia de una mujer que afirma haber sido
violada en Bournemouth en 1999, así
como la de otra mujer que asegura
haber sido violada oralmente y agredida
sexualmente en 2004 en Westminster.

La investigación comenzó en sep-
tiembre de 2023, tras la emisión de un
documental de Channel 4 y reportajes
de The Sunday Times y The Times que
recopilaron varios testimonios. 

La Fiscalía de la Corona (CPS, por
sus siglas en inglés) confirmó que, tras
una revisión exhaustiva de las pruebas,
se decidió proceder con los cargos.

Brand, quien ha negado reiterada-
mente las acusaciones, volvió a pronun-

ciarse este viernes a través de un video
publicado en la red social X. “Fui un
tonto, adicto a las drogas y al sexo, pero
nunca un violador”, declaró. “Jamás
participé en actividades no consen-
suadas”.

El comediante, conocido por su par-
ticipación en películas de Hollywood y
programas británicos, también ha gana-
do notoriedad en años recientes como
comentarista social y figura del entorno
digital, especialmente en YouTube,
donde supera los seis millones de
suscriptores.

Brand deberá comparecer ante el
Tribunal de Magistrados de
Westminster a inicios del próximo mes.

Las autoridades señalaron que los delitos habrían ocurrido entre 1999 y 2005 en Inglaterra y Londres.

Cancela FKA Twigs show
en México, por tercera vez
El Universal.-                                        

A pocas horas de que comience

el festival AXE Ceremonia en el

Parque Bicentenario de la Ciudad

de México, que se celebrará este

sábado y domingo, la cantante

británica FKA Twigs anunció a

través de sus redes sociales que no

podrá presentarse, una vez más.

La intérprete expresó estar dev-

astada por la situación: "Debido a

problemas con la visa, no podré

cumplir con ninguna de las fechas

de mi gira programada para lo que

resta de abril por Norteamérica,

incluyendo Ceremonia y

Coachella", indicó.

FKA Twigs, cuyo nombre real es

Tahliah Debrett Barnett, también

lamentó que muchos de sus fanáti-

cos hayan realizado esfuerzos y

gastos importantes para asistir a

sus shows. 

"Me duele decir esto porque

estaba muy emocionada de traerles

una creación en la que he puesto

toda mi alma y que creo que es una

de mis obras más destacadas. Sé

que esta noticia impacta a muchos

de ustedes que ya han hecho planes

y gastado dinero para ver estos

espectáculos. Prometo que estoy

trabajando para reprogramar las

fechas afectadas lo antes posible",

agregó.

La cantante señaló que los

seguidores de sus conciertos

podrán consultar los puntos de

compra para obtener información

sobre los reembolsos. Además,

compartió que proporcionará actu-

alizaciones sobre las nuevas fechas

tan pronto como sea posible.

FKA Twigs también ofreció un

vistazo de lo que habría sido su

show en la Ciudad de México.

El año pasado la artista también

canceló su presentación en el país,

además, en el 2020, por la pan-

demia de Covid-19 suspendieron el

evento donde estaría. 

La intérprete estaba programada en el festival Axe Ceremonia 2025 en CDMX.

Redacción.-                                                

Marshall Bruce Mathers III, conoci-

do en la industria musical como

Eminem, atraviesa una nueva etapa en

su vida personal con el nacimiento de

su primer nieto. La noticia fue confir-

mada ayer viernes por su hija, Hailie

Jade Scott, a través de su cuenta oficial

de Instagram.

La joven de 29 años compartió una

imagen del recién nacido con sus 3.9

millones de seguidores. En la publi-

cación se lee el mensaje: “Feliz

nacimiento. Tres semanas en la Tierra,

pequeño E”, acompañado de una

fotografía del bebé envuelto en un

suéter gris. Según la información pub-

licada por la influencer, el niño nació el

14 de marzo, aunque la noticia se man-

tuvo en privado hasta ahora.

El nombre elegido para el menor es

Elliot Marshall McClintock, en refer-

encia al nombre de nacimiento del rap-

ero de Detroit. Esta elección ha llama-

do la atención entre seguidores y

medios de comunicación.

En octubre del año pasado, Eminem

lanzó el video de la canción

Temporary, una colaboración con

Skylar Grey incluida en su álbum The

Death of Slim Shady (Coup de Grâce).

El video incluye imágenes personales

de su hija, desde su infancia hasta

momentos recientes, como el anuncio

de su embarazo y su boda.

La canción tiene una letra centrada

en la figura paterna y el legado emo-

cional, y se interpreta como un mensaje

póstumo dedicado a Hailie. Este

proyecto musical fue difundido meses

antes del nacimiento de Elliot

Marshall, pero cobra nueva relevancia

con el contexto actual.

Hasta el momento, el rapero no ha

hecho declaraciones públicas sobre su

nuevo rol como abuelo.

El niño nació el 14 de marzo, pero la noticia se mantuvo en privado.

Anuncia hija de Eminem
el nacimiento de su bebé

Suman 5 cargos a Sean ‘Diddy’
Combs por nueva acusación

Redacción.-                                       

El rapero estadounidense Sean

"Diddy" Combs otra vez está rela-

cionado con temas polémicos al

enfrentar cinco cargos más en una

nueva acusación por tráfico sexual.

Ayer viernes 4 de abril, "Diddy"

recibió una nueva acusación feder-

al con dos cargos penales, entre los

que se encuentran asociación ilíci-

ta y tráfico sexual.

Será el próximo 5 de mayo

cuando Sean Combs inicie su

juicio en el Tribunal Federal de

Manhattan.

Desde el pasado mes de sep-

tiembre del 2024, Sean "Diddy"

Combs se mantiene arrestado por

cargos como crimen organizado,

tráfico sexual y prostitución, por

lo que está arraigado en el Centro

de Detención Metropolitano de

Brooklyn a espera de su juicio en

mayo de este año.

Cabe recordar que Sean "Diddy"

Combs es el encargado de fundar

Bad Boy Records y abrirle el

camino a artistas como Notorious

B.I.G y Usher.

En tanto, los fiscales de la

Fiscalía de Manhattan recordaron

que Sean "Diddy" Combs es acusa-

do de abusar mujeres entre el 2004

y 2024 gracias a su carrera empre-

sarial.

Usuarios en redes sociales calificaron sus palabras como “exageradas” y
“fuera de lugar”

El próximo 5 de mayo el rapero
iniciará su juicio.

El actor y comediante británico es acusado por 
cuatro mujeres que supuestamente fueron víctimas

Elliot Marshall McClintock.
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Sobresalen economistas
en certamen de ensayo

César López.-                                     

Tres alumnos de posgrado de la Facultad

de Economía de la Universidad Autónoma

de Nuevo León obtuvieron el tercer lugar

del Premio COFECE de Ensayo 2024, en el

que participaron con un análisis sobre la

competencia de empresas de telecomunica-

ciones.

El estudiante de doctorado en economía

Alejandro Martínez Garza, junto a sus com-

pañeros de la maestría en economía

Christopher Alejandro Zamudio Cantú y

Gerardo Iván Olivo Cruz, entraron al con-

curso de la Comisión Federal de

Competencia Económica (COFECE) bajo

la idea de llevar a la práctica los conocimien-

tos de su unidad de aprendizaje de organi-

zación industrial, clase que tienen en común.

Como parte de su formación en la

Facultad de Economía, les enseñan que sus

acciones como economistas afectan y con-

tribuyen directamente al bienestar social y

económico de la población, por lo que

vieron como una buena oportunidad la

experiencia de formar parte de un proyecto

que busca fomentar la preparación de

nuevos profesionistas en el ámbito de la

competencia, que garantice la estructura del

mercado de manera eficiente y el beneficio

de consumidores, empresas y la economía

del país.

ANALIZAN EL MERCADO DE LAS 
TELECOMUNICACIONES

Al cuestionarles sobre qué sector consid-

eran que no ha sido tan estudiado en

México, los estudiantes decidieron explorar

la reforma en telecomunicaciones y si esta

beneficia o no a los consumidores, investi-

gación que plasmaron en su ensayo

“¿Reduce la competencia el gasto en banda

ancha fija en México? Una evaluación de la

reforma en materia de telecomunicaciones”.

A través de consultas en fuentes oficiales

como la Encuesta Nacional de Ingreso y

Gasto de los Hogares (ENIGH) del Instituto

Nacional de Estadística y Geografía

(INEGI) y el Banco de Información en

Telecomunicaciones (BIT) del Instituto

Federal de Telecomunicaciones, fue que

obtuvieron sus conclusiones.

Lanzan “Microcosmos” para
acercar la ciencia al público

Esta edición sigue el éxito de Cosmos, realizado en diciembre en la Ciudad de México.

César López.-                                      

La Cátedra Alfonso Reyes del

Tecnológico de Monterrey, bajo la

dirección de Ana Laura Santamaría, en

colaboración con la agencia de divul-

gación científica Polymath 360, lanzó

la iniciativa Microcosmos, un espacio

de diálogo que busca acercar la ciencia

a todo público de manera accesible y

atractiva.

A través de este foro, se invita a la

reflexión sobre diversos temas cotidi-

anos desde una perspectiva científica.

Bajo la idea "lo que es arriba es

abajo", Microcosmos exploró la conex-

ión entre lo inmenso del cosmos y el

microcosmos de una célula.

Esta edición sigue el éxito de

Cosmos, realizado en diciembre en la

Ciudad de México, donde más de 10

mil asistentes y 30 ponentes partici-

paron en un evento de gran impacto

para la divulgación científica.

Durante la inauguración, Santamaría

destacó el papel fundamental de la

curiosidad en el desarrollo humano.

“Nos sacó de las cuevas, nos llevó a

explorar el mundo y a descubrir el uni-

verso. Nunca pierdan la curiosidad,

porque ella nos ha llevado a tocar las

estrellas. Las ciencias y las

humanidades no están en conflicto, sino

que se complementan para afrontar los

desafíos de este siglo”, mencionó 

VOCES QUE TRANSFORMAN
Cinco destacados divulgadores de la

ciencia participaron en un evento inspi-

rador donde exploraron temas clave de

la actualidad científica.

La Doctora Trish Luna habló sobre

la minería espacial y sus implicaciones

tecnológicas y legales; Liliana "Tía

Lili" Tovar destacó la biodiversidad del

río Santa Catarina y la urgencia de pro-

tegerlo; y Helianthus Mariela explicó la

sorprendente resistencia de los tardígra-

dos a condiciones extremas.

Por su parte, Paulina Aguilar

"Polilinker" mostró cómo la termod-

inámica influye en nuestra vida diaria,

desde el metabolismo hasta la energía

en los sistemas naturales, mientras que

Rafa Carbajal narró la evolución de la

industria alimentaria, resaltando la

importancia del consumo responsable.

Cada ponencia dejó un mensaje claro:

la ciencia impacta nuestra vida en for-

mas profundas y es clave para el futuro

del planeta.

Los cinco panelistas coincidieron en

que las ciencias y las humanidades se

complementan para ofrecer soluciones

innovadoras a problemas sociales que

surgen de contextos históricos; desde la

protección de un área natural con bases

científicas hasta la reflexión sobre la

vida Microscópica, y señalaron, que

estos conocimientos convergen para

explicar tanto el universo visible como

el invisible.Tres alumnos obtuvieron el tercer lugar del Premio COFECE de Ensayo 2024.

Prepárate para un viaje
al mundo de Tim Burton 
El Universal.-                                      

La exposición "Tim Burton: El

Laberinto" invitará a los asistentes a

perderse en los pasajes más oscuros y

fascinantes del universo del célebre

director, creador de "El extraño mundo

de Jack" y "Beetlejuice".

Este evento inmersivo, que ya ha

recorrido ciudades como Milán y

París, permite reencontrarse con criat-

uras y escenarios salidos de sus pelícu-

las más icónicas. Aquí te compartimos

todo lo que debes saber antes de su lle-

gada.

UN PORTAL A LA MENTE 
DE TIM BURTON

Según reseñas de quienes ya la han

vivido, la experiencia se construye

como un verdadero laberinto. Desde el

inicio, los visitantes deben elegir entre

cuatro puertas —una seleccionada al

azar— que los conducirá por distintas

salas hasta el desenlace del recorrido.

Entre los espacios, destacan habita-

ciones temáticas con esculturas, luces,

proyecciones, tecnología, vestuarios y

escenografías. También figuran repre-

sentaciones monumentales de person-

ajes como Jack Skellington de The

Nightmare Before Christmas o Willy

Wonka de Charlie and the Chocolate

Factory (2005). Además, se hace un

guiño especial a su faceta como artista

visual.

¿CUÁNDO Y DÓNDE?
La exposición de Tim Burton lle-

gará a la Ciudad de México en junio,

según informó la organización. Ya

puedes registrarte en la lista de espera

para obtener acceso anticipado a los

boletos.

El único Museo Menonita que hay en México
El Universal.-                                          

En Chihuahua existe un pequeño,

pero particular museo en el que se

puede conocer la historia, usos y cos-

tumbres e incluso probar algunas de las

delicias que producen los menonitas.

¿CÓMO ES EL MUSEO MENONITA?
Además de visitar algunas casas y

campos de cultivo donde se venden

productos como quesos, galletas y mer-

meladas, uno de los principales atrac-

tivos de la región es el Museo

Menonita.

Se trata de la réplica de una casa de

madera tradicional de esta comunidad,

con grandes campos para cultivar o pas-

torear y una especie de granero. Es un

tipo de arquitectura poco común en

México.

El recorrido dura aproximadamente

una hora y es guiado principalmente

por mujeres menonitas.

La primera sala que se visita es una

caballeriza donde se exhiben maquinar-

ias y herramientas agrícolas, algunas

tan antiguas como las del año 1870 y

otras más modernas. Es una muestra de

la importancia de la agricultura para la

comunidad.

La segunda habitación se divide en

2. Al principio se atraviesa un pasillo

que conecta la caballeriza con la casa,

el cual está decorado con artículos de la

vida diaria, como una bañera y

juguetes, entre los que se observan vie-

jas muñecas sin pelo y cara, debido a

que los menonitas prevenían la vanidad

(considerada un pecado) al elaborarlas

así.

En este punto, la guía relata el sis-

tema educativo de la comunidad. Los

niños estudian desde los 6 hasta los 14

años. Además, reciben clases de cate-

cismo en los que se aprenden la Biblia

completa.

Al cumplir los 14 años, la mayoría se

dedica al campo, aunque en el caso de

los menonitas liberales (que son

minoría), pueden continuar con sus

estudios.

Los menonitas mexicanos suelen

hablar 3 idiomas: el plódich o alemán

bajo, inglés y español.

El recorrido sigue en lo que es la

recreación del área habitacional.

Primero está la cocina (la parte más

amplia e importante de la casa), con

sencillos muebles de madera, una ala-

cena con víveres y una estufa de leña de

1908; luego hay 4 habitaciones, una

para las mujeres, otra para los hombres,

la llamada ‘formal’ donde se reciben

visitas para leer la Biblia cada domin-

go, y la matrimonial, donde duermen el

padre y la madre.

En esta parte del recorrido se obser-

van más muebles y ropa tradicional.

Por ejemplo, los vestidos cafés son uti-

lizados por mujeres comprometidas,

mientras que los negros son los que vis-

ten en las bodas.

Por último, se visita un taller domés-

tico con herramientas antiguas. Hay

una cardadora para lana, lavadoras,

motores estacionarios de petróleo, plan-

chas, descremadoras, refrigeradores,

moldes y batidoras, utilizadas para

elaborar lácteos y en otras actividades.

Al final, el tour culmina en un gran

salón de madera que conecta todas las

áreas del museo. Ahí se exhibe una

enorme trilladora que data de 1880, un

carruaje antiguo y una placa en bajo

alemán colocada en 2022, en conmem-

oración de los 100 años de la llegada de

los menonitas a México.

El recorrido dura alrededor una hora y es guiado por mujeres menonitas.

La exposición de Tim Burton llegará a la Ciudad de México en junio.

Rechaza Cultura venta de piezas arqueológicas mexicanas
El Universal.-                                     

La Secretaría de Cultura expresó

su rechazo a la venta de los bienes

arqueológicos de origen mexicano

que, a través de la subasta "Auction

104. African, Asian, Oceanic and

Pre-columbian art", se pretende lle-

var a cabo el 12 de abril de 2025 por

parte de la casa de subastas

Zemanek-Münster, con sede en

Alemania.

De acuerdo con la información

compartida por las autoridades, se

realizó un dictamen realizado por

especialistas del Instituto Nacional

de Antropología e Historia (INAH),

a partir de las imágenes digitales

disponibles, se identificaron 17

bienes arqueológicos, los cuales son

parte del patrimonio cultural de

México, definidos y protegidos por

la Ley Federal sobre Monumentos y

Zonas Arqueológicos, Artísticos e

Históricos.

En una carta de la secretaria de

Cultura del Gobierno de México,

Claudia Curiel de Icaza, dirigida a la

empresa germana, "se hace un

exhorto a la reflexión sobre los códi-

gos éticos y morales en torno a la

comercialización de bienes cultur-

ales expoliados, y hace un llamado a

Zemanek-Münster a detener la sub-

asta, en consideración de los valores

históricos, simbólicos y culturales de

dichos bienes, superiores a cualquier

interés comercial y que, en el caso de

México, representan un legado

invaluable de las culturas ancestrales

que forman parte de su historia", se

lee en una misiva compartida por la

Secretaría de Cultura.

"Desde el Gobierno de México,

lamentamos y reprobamos de man-

era contundente esta venta ilegal,

que integra piezas propiedad de la

nación mexicana, inalienable e

imprescriptible, extraídas sin autor-

ización y de manera ilícita del terri-

torio nacional, al estar prohibida su

exportación por la legislación mexi-

cana desde 1827".

Asimismo, se asegura que ya se

han iniciado los procedimientos

judiciales correspondientes ante las

autoridades alemanas sobre las

piezas en cuestión, con el interés de

que sean repatriadas a territorio

mexicano.
Ya se han iniciado los procedimientos judiciales correspon-
dientes ante las autoridades alemanas.


